
Uma média de 380 mil
passageiros utilizam
o metrô diariamente,

no Estado. O número é da
Companhia Brasileira de
Trens Urbanos (CBTU-
Recife), que disponibiliza
hoje 25 trens elétricos. A
frota total é composta por 40
unidades, entretanto, 15 es-
tão em manutenção ou pa-
radas por contingenciamen-
to de despesas. Ontem, a
Comissão de Cidadania reu-
niu diversas entidades em
audiência pública para de-
bater a situação do trans-
porte metroviário e da mo-
bilidade na Região Metro-
politana do Recife (RMR).

A importância dos metrôs
foi ressaltada pelo assessor
de planejamento da CBTU-
Recife, Paulo Guilherme Si-
queira, que apontou a polui-
ção, a despesa com combus-
tível, a deterioração das vias
e o aumento dos acidentes
como problemas do trans-
porte rodoviário. Os trens

elétricos também foram
defendidos como solução
para a falta de mobilidade
na RMR: “O número de pas-
sageiros de um metrô cor-
responde a dois VLTs (veí-
culos leves sobre trilhos),
7,5 BRTs, 15 ônibus e mil
carros”. 

A necessidade de se in-
vestir em transportes coleti-
vos como forma de garantir
a mobilidade também foi
destaque no pronunciamento
do engenheiro Maurício Pi-
na, que representou a Secre-
taria Estadual das Cidades,
no debate. Ele alertou que as

projeções revelam que o
Recife chegará ao número
de um milhão de carros em
abril de 2019. Em defesa de
vias exclusivas e segregadas
para os coletivos, ele desta-
cou que “é preciso dar mais
espaço a quem transporta
mais passageiros”.

A “cultura do carro”
também foi alvo de crítica.
“É preciso acabar com os
incentivos aos automotores
que sustentam essa lógica”,
opinou o promotor de
Transportes do MPPE,
Humberto Graça. A mu-
dança do modelo tarifário,
com a implantação de
novas taxas para veículos e
combustíveis, foi apontada
como forma de reduzir a
quantidade de automóveis
nas ruas.

Presidente do Sindicato
dos Metroviários de Per-
nambuco (Sindmetro-PE),
Diogo Morais declarou que
“o Governo do Estado não
tem demostrado nenhum
interesse em discutir os
problemas do sistema”.
Também avaliou que a
opção pelo modal rodoviá-
rio tem afetado negativa-
mente a mobilidade. “Ale-
gam que a implantação do
metrô é onerosa. É ver-
dade, mas, a longo prazo, é

a melhor escolha”, afir-
mou.

O deputado Rodrigo No-
vaes (PSD) defendeu o Go-
verno do Estado e apontou a
“falta de investimento do
Governo Federal” como en-
trave para a plena mo-
bilidade na RMR: “A au-
sência de repasses federais
paralisou obras como o Ar-
co Metropolitano, os Corre-
dores Leste-Oeste e Norte-
Sul e o sistema de navega-
bilidade”. O deputado Bispo
Ossesio Silva (PRB) fez a
mesma avaliação.

Presidente da Comissão
de Cidadania, o deputado
Edilson Silva (PSOL) afir-
mou que o colegiado colo-
cará o debate sobre o custeio
do metrô na pauta da As-
sembleia Legislativa. Desta-
cou, ainda, que um novo de-
bate sobre o sistema metro-
viário será agendado, desta
vez para discutir a questão
da falta de segurança nas es-
tações.
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Segurança pública

Comissão discute transporte
metroviário e mobilidade urbana

Condições de trabalho das polícias repercute no Plenário

A necessidade de se investir, cada vez mais, em transportes coletivos foi ressaltada

METRÔ – Cerca de 380 mil pessoas por dia usam os trens elétricos na RMR

JOÃO BITA

A morte de dois poli-
ciais neste fim de semana
motivou críticas do depu-
tado  Edilson Silva (PSOL)
às condições de trabalho
de policiais civis e mili-
tares, durante a Reunião
Plenária de ontem. No
último sábado (30), a po-
licial civil Tatiana Ribeiro
de Melo foi vítima de la-
trocínio no bairro de Cae-
tés I, em Abreu e Lima, e,
no domingo (31), o cabo
Adriano Batista da Silva
morreu após ser atingido

por um tiro disparado pelo
soldado Flávio Oliveira
dentro de uma viatura da
Policia Militar, no bairro
de Apipucos, no Recife. 

“No caso do policial
militar, verificamos que o
autor do disparo já foi
diagnosticado mais de uma
vez como incapaz de exer-
cer o trabalho de policial.
O fato de um soldado nessa
condição estar na rua,
armado, demonstra o suca-
teamento da PM”, frisou o
parlamentar.  Sobre a Polí-

cia Civil, Edilson apontou
que as viaturas estão sem
combustível e faltam cole-
tes de segurança, entre ou-
tras coisas. “Além de tudo,
os agentes estão sendo as-
sediados moralmente. Diri-
gentes sindicais estão so-
frendo processos discipli-
nares que buscam sua ex-
pulsão dos quadros da Po-
lícia”, relatou.
PATERNIDADE - O líder do
PSOL também aproveitou
a oportunidade para criti-
car o Tribunal de Justiça de

Pernambuco por não ter
enviado representante para
audiência pública da Co-
missão de Cidadania sobre
o reconhecimento da pater-
nidade de presidiários, rea-
lizada na última sexta (28).
“Os presos cumprem todos
os requisitos, mas o re-
gistro não é aceito. Nos
cartórios, as mães das
crianças são tratadas como
golpistas em busca do au-
xílio-reclusão.  Registro o
meu repúdio ao TJPE”,
pontuou. VIOLÊNCIA – Policiais mortos no final de semana
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Presidente da Comissão
Especial de Combate
ao HIV/Aids, Tuber-

culose e Hepatite, a deputa-
da Teresa Leitão (PT) regis-
trou, na Reunião Plenária de
ontem, o resultado da au-
diência pública realizada
pelo colegiado na última
quarta (26) sobre a falta de
medicamentos antirretrovi-
rais nas unidades de saúde
do Estado. Este tipo de re-
médio é indispensável à ma-
nutenção da qualidade de
vida dos portadores de HIV.

A parlamentar citou a
apuração feita pela Promo-
toria de Defesa da Saúde do
Ministério Público junto à
SaúdeLog, empresa contra-
tada pelo Estado para fazer a
logística e distribuição dos
medicamentos. Segundo o
órgão, os produtos estão no
depósito central, mas, por
falta de pagamento do Es-

tado, a entrega não está sen-
do feita em todas as uni-
dades.

A petista anunciou que a
Comissão fará visitas ao
Ministério da Saúde, para
esclarecer informações de
que estaria fracionando a
entrega de medicamentos, e
à Secretaria estadual de
Saúde, para buscar alterna-
tivas à distribuição dos re-
médios pela empresa res-
ponsável. “Pernambuco é o

primeiro lugar em óbitos
por HIV/Aids no Nordeste
e o quarto no País. Não é
possível que os pacientes
fiquem sem o medicamento
de uso contínuo para tomar
na hora que precisam”, co-
mentou. Teresa Leitão in-
formou, ainda, que apoia a
proposta do líder da Opo-
sição, Sílvio Costa Filho
(PTB), de elaborar um
Pacto Pela Saúde em Per-
nambuco.
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Deputada
anuncia novas

ações da
Comissão de
Combate ao

HIV/Aids

Augusto César pede manutenção
de trailers da PM no Sertão

Alegando um possível
aumento da violência no
Sertão pernambucano, o
deputado Augusto César
(PTB) fez um apelo para
que o Governo do Estado
priorize a segurança na re-
gião. Em pronunciamento
no Pequeno Expediente de
ontem, ele defendeu a per-
manência dos trailers da Po-
lícia Militar que funcionam
nos distritos de Varzinha,
em Serra Talhada, e de Sítio
do Nunes, em Flores, além
da unidade do município de
Quixaba.

“Têm sido constantes os
casos de violência nos últi-
mos meses, principalmente
em Varzinha, onde há um
sério problema de prosti-
tuição infantil”, relatou o
parlamentar. “O aparato
policial precisa ser reforça-
do e não diminuído.” Au-
gusto César também disse

ter informações de que os
agentes que trabalham na
localidade estariam sem re-
ceber diárias há três meses.
“Aqueles que protegem a
população estão desampa-
rados”, observou.

Na tribuna, o petebista
ainda registrou a realização
da 225ª edição da festa de
Nossa Senhora da Penha,
padroeira de Serra Talhada,
que acontecerá de 4 a 7 de
setembro no município.

Segurança

APELO – “O aparato policial precisa ser reforçado”

GIOVANNI COSTA

Fábrica de laticínios Bom Leite
recebe homenagem

Em discurso na Reunião
Plenária de ontem, a deputa-
da Raquel Lyra (PSB) cum-
primentou a empresa Bom
Leite, produtora e distribui-
dora de leite e derivados, em
São Bento do Una, no
Agreste. A companhia com-
pletou 25 anos de fundação
neste mês de agosto, e, se-
gundo a parlamentar, atual-
mente comercializa seus
produtos em 180 municípios
do Estado e gera 400 em-
pregos diretos.

A socialista apontou que,
tendo iniciado como uma
fazenda, o estabelecimento
conta hoje com estrutura
moderna, investe em melho-
ramento genético e aplica
recursos em inovação. O
esforço, de acordo com a
deputada, permite ao empre-
endimento competir com
multinacionais no mercado
de queijos, bebidas lácteas,
requeijão e doce de leite. “É

gratificante tratar de uma
empresa genuinamente per-
nambucana que, apesar de
todas as dificuldades, con-
tinua firme no propósito de
oferecer produtos de qua-
lidade”, observou.
ARTE DO BARRO - Raquel
Lyra ainda fez convite para
Reunião Solene que celebra,
nesta terça (1), às 18h, o cen-

tenário da Arte Figurativa do
Barro em Caruaru. “Será
uma linda homenagem e
contará com muitas surpre-
sas e apresentações de artis-
tas e artesãos de Caruaru.
Uma grande oportunidade de
valorizar nossa cultura e co-
nhecer a história dessa rique-
za pernambucana”, comen-
tou a deputada.

Aniversário 

GIOVANNI COSTA

Parlamentar comenta Lei de
Cotas nas universidades públicas

O deputado Bispo Os-
sesio Silva (PRB) des-
tacou os avanços alcan-
çados três anos após a
publicação da Lei federal
n° 12.711, que estabelece
cotas para alunos prove-
nientes de escolas públicas
– autodeclarados negros,
pardos e indígenas – nas
instituições federais de
Ensino Técnico e Supe-
rior. Na Reunião Plenária
de ontem, o parlamentar
informou que, segundo da-
dos do Ministério da
Educação (MEC), das cer-
ca de 170 mil vagas dis-
ponibilizadas pelas insti-
tuições federais partici-
pantes do sistema, em
2014, 40% já foram preen-
chidas por estudantes com
esse perfil.

“Neste período, pude-
mos perceber o quanto
políticas públicas deste
tipo são fundamentais para
minimizar a desigualdade
social de nosso País”, afir-
mou Silva, que creditou a
conquista à grande mobili-
zação dos movimentos so-
ciais da comunidade ne-
gra. O parlamentar comen-
tou, ainda, que os negros

já são os maiores favore-
cidos pelos programas Uni-
versidade para Todos
(Prouni) e Fundo de Finan-
ciamento Infantil (Fies), re-
presentando 52% e 50,7%
dos beneficiários das ini-
ciativas, respectivamente.
“Estas são outras ferramen-
tas que auxiliam esses jo-
vens a ingressarem e per-
manecerem no Ensino Su-
perior privado”, concluiu.

Educação

OSSÉSIO – Em 2014, 40% das vagas foram para cotistas
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COBRANÇA- Gestões Federal e Estadual precisam esclarecer

GIOVANNI COSTA

Pacientes do Estado
sem medicamentos

INVESTIMENTO - Estabelecimento começou como fazenda

Políticas
públicas 

deste tipo são
fundamentais

para minimizar
a desigualdade

social de 
nosso País
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ATO Nº 464/15
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso XII, Art. 64 do Regimento Interno,
RESOLVE: exonerar JOSÉ RAYMUNDO RIBEIRO CAMPOS do cargo em comissão de Assistente de Gabinete, Símbolo PL-AGP, da
Estrutura da Presidência, a partir do dia 1º de setembro de 2015, nos termos da Lei nº 12.776/05, com as alterações que lhes foram dadas
pelas Leis nºs 13.245/07 e 15.161/13.

Sala Torres Galvão, 31 de agosto de 2015.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

ATO Nº 465/15
O PRIMEIRO VICE-PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe
são conferidas pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 123/2015, do Deputado Guilherme
Uchoa,
RESOLVE: exonerar a servidora LUCIENE FÉLIX DOS SANTOS, do cargo de Assistente Parlamentar, Símbolo PL-APC, nomeando para
o referido cargo, NIEDJA DE SOUZA CAVALCANTI PIMENTEL atribuindo-lhe a gratificação de representação de 100% (cem por cento),
a partir de 1° de setembro do corrente ano, nos termos da Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nºs
12.347/03, 13.185/07 e 15.161/13.

Sala Torres Galvão, 31 de agosto de 2015.

Deputado AUGUSTO CÉSAR
1° Vice-Presidente

ATO Nº 466/15
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido nos Ofícios nºs 148/2015 e 149/2015, do Deputado Eduíno Brito,
RESOLVE: exonerar e nomear os servidores dos cargos em comissão daquele Gabinete Parlamentar, conforme planilha abaixo, a partir
de 1° de setembro de 2015, nos termos da Lei nº.11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nºs 12.347/03, 13.185/07
e 15.161/13.

NOME CARGO DE EXONERAÇÃO CARGO DE NOMEAÇÃO GRAT.
JOSÉ FRANCISCO DA SILVA Secretário Parlamentar/PL-SPC ——————————————- ———
MARCOS ANTONIO RODRIGUES ALVES Secretário Parlamentar/PL-SPC ——————————————- ———
FÁBIO TORRES FERREIRA ———————————————- Secretário Parlamentar/PL-SPC 80%
ANTÔNIO DE PADUA MAURÍCIO LOPES CHAVES ——————————————- Assistente Parlamentar/PL-APC 80%

Sala Torres Galvão, 31 de agosto de 2015.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

ATO Nº 467/15
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido nos Ofícios nº.s 061 e 062/2015, do Deputado Clodoaldo
Magalhães,
RESOLVE: exonerar dos cargos em comissão daquele Gabinete, conforme planilha abaixo, a partir do dia 1º de setembro do corrente ano,
nos termos da Lei nº.11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nºs 12.347/03, 13.185/07 e 15.161/13.

NOME CARGO SÍMBOLO
HELENA CECÍLIA MONTEIRO Assessor Especial PL-ASC
RICARDO MAGALHÃES DA CUNHA Assessor Especial PL-ASC

Sala Torres Galvão, 31 de agosto de 2015.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

ATO Nº 468/15
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 066/2015, do Deputado Joaquim Lira,
RESOLVE: exonerar a servidora LADJANE DE LIMA GONÇALVES, do cargo de Assessor Especial, símbolo PL- ASC, nomeando para
o referido cargo, CARLOS ANDRÉ SOARES, atribuindo-lhe a gratificação de representação de 120% (cento e vinte por cento), a partir de
1° de setembro de 2015, nos termos da Lei nº 11.641/99, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nºs 13.245/07 e 15.161/13.

Sala Torres Galvão, 31 de agosto de 2015.

Deputado GUILHERME UCHOA
Presidente

Nonagésima Segunda Reunião Ordinária da Primeira Sessão Legislativa Ordinária da Décima Oitava Legislatura, realizada em 01
de setembro de 2015, às 14:30 horas.

Ordem do Dia

Segunda Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 352/2015
Autor: Poder Executivo

Autoriza supressão de segmentos de vegetação de preservação permanente nas áreas em que especifica, localizadas no município do
Cabo de Santo Agostinho.

Regime de Urgência

Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª e 7ª Comissões. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 11/08/2015

Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 355/2015
Autor: Poder Executivo

Autoriza a concessão de auxílio-moradia emergencial, no âmbito do Estado de Pernambuco, para famílias que se encontrem nas situações
que indica, e determina providências correlatas.

Regime de Urgência

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª e 3ª Comissões. 

Depende de Parecer da 11ª Comissão.

DIÁRIO OFICIAL DE - 11/08/2015

Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 398/2015
Autora: Mesa Diretora

Altera as Leis nº 15.161, de 27 de novembro de 2013 e nº 15.160, de 27 de novembro de 2013 que dispõem sobre a estrutura
organizacional e Administrativa e o Plano de Cargos e Carreiras dos servidores da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco.

Regime de Urgência

Dependem de Pareceres das 1ª, 2ª e 3ª Comissões. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 1º/09/2015
Segunda Discussão do Substitutivo nº 01/2014 ao Projeto de Lei Ordinária Desarquivado n° 1870/2014
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça
Autor do Projeto Desarquivado: Deputado Everaldo Cabral
Desarquivado através do Requerimento nº 221/2015 

Determina restrições na venda de materiais, equipamentos e produtos específicos para procedimentos odontológicos e dá outras
providências.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª, 9ª e 12ª Comissões. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 12/11/2014

Segunda Discussão do Substitutivo nº 01/2015 ao Projeto de Lei Ordinária n° 235/2015
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça
Autor do Projeto: Deputado Beto Accioly

Institui, no Calendário de Eventos do Estado de Pernambuco, a “Semana Estadual de Prevenção e Combate ao Glaucoma” e dá outras
providências. 

Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª, 5ª e 9ª Comissões. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/06/2015

Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 282/2015
Autor: Dep. Augusto César

Determina custo máximo pela perda de cartão/ticket de estacionamento, garagens e assemelhados.

Com Emenda Modificativa nº 01 de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª, 11ª e 12ª Comissões. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/06/2015

Discussão Única da Indicação n° 1947/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Ordem do Dia

Atos

PODER LEGISLATIVO
MESA DIRETORA: Presidente, Deputado Guilherme Uchoa; 1º Vice-Presidente, Deputado Augusto
César; 2º Vice-Presidente, Deputado Pastor Cleiton Collins; 1º Secretário, Deputado Diogo Moraes;
2º Secretário, Deputado Vinícius Labanca; 3º Secretário, Deputado Romário Dias; 4º Secretário,
Deputado Eriberto Medeiros; 1° Suplente, Deputado André Ferreira; 2° Suplente, Deputado Rogério
Leão; 3° Suplente, Deputado Beto Accioly; 4° Suplente, Deputado Adalto Santos. Procurador-
Geral - Ismar Teixeira Cabral; Superintendente-Geral - Roberta Santana do Amaral; Secretária-
Geral da Mesa Diretora - Ana Olímpia Celso de M. Severo;  Superintendente de Planejamento e
Gestão - Sheila Carina de Aquino Cunha; Superintendente Administrativo - Maria do Socorro
Christiane Vasconcelos Pontual; Superintendente de Gestão de Pessoas - Cristiane Alves de Lima; Superintendente de
Tecnologia da Informação - Arthur Steiner de Moura (em exercício); Chefe do Cerimonial - Francklin Bezerra Santos;
Superintendente de Saúde e Medicina Ocupacional - Aldo Mota; Superintendente de Segurança Legislativa - Tenente
Coronel Renildo Alves de Barros Cruz; Superintendente de Preservação do Patrimônio Histórico do Legislativo -
Cynthia Barreto; Auditora-Chefe - Maria Gorete Pessoa de Melo; Superintendente da Escola do Legislativo - Sebastião
Rufino; Consultor-Geral - Marcelo Cabral e Silva; Ouvidor-Geral - Deputado Adalto Santos; Ouvidor Executivo -
Douglas Stravos Diniz Moreno; Superintendente  de Comunicação Social - Margot Queiroz Dourado; Chefe de
Departamento de Imprensa - Marconi Glauco; Editora - Verônica Barros;  Subeditora - Isabelle Costa Lima; Repórteres
- André Zahar, Edson Alves Jr., Gabriela Bezerra, Helena Alencar, Ivanna Castro e Luciano Galvão Filho; Fotografia:
Roberto Soares (Gerente de Fotografia), Breno Laprovítera (Edição de Fotografia), Lucas Neves, João Bita, Rinaldo Marques
e Williams Aguiar (estagiário); Diagramação e Editoração Eletrônica: Alécio Nicolak Júnior e Anderson Galvão;
Endereço: Palácio Joaquim Nabuco, Rua da Aurora, nº 631 – Recife-PE. Fone: 3183-2368. Fax 3217-2107. PABX
3183.2211. Nosso e-mail: scom@alepe.pe.gov.br.

Nosso endereço na Internet:  http://www.alepe.pe.gov.br
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Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador de Pernambuco e ao Secretário de Desenvolvimento Social Criança e Juventude no
sentido de incluir e/ou reforçar nas metas da Atividade: Execução de Ações do Programa Mãe Coruja, o município de Bom Jardim, para
o segundo semestre do exercício em pauta.

DIÁRIO OFICIAL DE - 28/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1948/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Saúde no sentido de analisarem a possibilidade de criar, no município de Bom Jardim,
um banco de próteses, cadeiras de rodas e aparelhos ortopédicos, para atender a idosos e pessoas portadoras de deficiência.

DIÁRIO OFICIAL DE - 28/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1949/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador do Estado e ao Secretário de Justiça e Direitos Humanos no sentido de incluírem o
município de Bom Jardim, nas metas da Atividade: Implementação da Política Estadual de Enfrentamento ao Crack e outras Drogas.

DIÁRIO OFICIAL DE - 28/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1950/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador de Pernambuco e ao Secretario de Agricultura, no sentido de incluírem nas metas
do Projeto: Ação de Saneamento Rural, o município de Bom Jardim, quando da elaboração do seu Plano Operativo, para o segundo
semestre de 2015.

DIÁRIO OFICIAL DE - 28/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1951/2015
Autor: Dep. Clodoaldo Magalhães

Apelo ao Secretário de Saúde do no sentido de incluir nas metas da atividade: Atenção Integral a Saúde da Mulher o município de Xexéu.

DIÁRIO OFICIAL DE - 28/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1952/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador de Pernambuco e ao Secretário de Agricultura, no sentido de incluírem nas metas
do Projeto: Ação de Saneamento Rural, o município de Buíque, quando da elaboração do seu Plano Operativo, para o segundo semestre
de 2015.

DIÁRIO OFICIAL DE - 28/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1953/2015
Autor: Dep. Clodoaldo Magalhães

Apelo ao Secretário de Saúde do Estado no sentido de incluir nas metas da atividade: Atenção Integral a Saúde da Mulher o município
de Tamandaré.

DIÁRIO OFICIAL DE - 28/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1954/2015
Autor: Dep. Clodoaldo Magalhães

Apelo ao Secretário de Saúde do Estado no sentido de incluir nas metas da atividade: Atenção Integral a Saúde da Mulher o município
do Bonito.

DIÁRIO OFICIAL DE - 28/08/2015

Discussão Única do Requerimento n° 1031/2015
Autor: Dep. Miguel Coelho

Voto de Aplausos pela passagem do Dia do Avicultor, através da Associação Avícola de Pernambuco - AVIPE, na pessoa do seu
presidente, Edival Veras de Barros Campello Filho, extensivo a todos os avicultores do Estado de Pernambuco, transcorrido em 28 de
agosto do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 28/08/2015

ATA DA NONAGÉSIMA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA OITAVA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 27 DE AGOSTO DE 2015

PRESIDÊNCIA DOS DEPUTADOS AUGUSTO CÉSAR, TERESA LEITÃO E WALDEMAR BORGES

AOS VINTE E SETE DIAS DO MÊS DE AGOSTO DO ANO DE DOIS MIL E QUINZE, ÀS DEZ HORAS, NO PLENÁRIO DO PALÁCIO
JOAQUIM NABUCO, PRESENTES OS DEPUTADOS AGLAILSON JÚNIOR, ALUÍSIO LESSA, ÁLVARO PORTO, ÂNGELO FERREIRA,
ANTÔNIO MORAES, AUGUSTO CÉSAR, BOTAFOGO, CLAUDIANO MARTINS FILHO, DIOGO MORAES, EDILSON SILVA, EDUÍNO BRITO,
ERIBERTO MEDEIROS, FRANCISMAR PONTES, GUILHERME UCHOA, HENRIQUE QUEIROZ, JOÃO EUDES, JOAQUIM LIRA, JOEL DA
HARPA, JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI, JULIO CAVALCANTI, LUCAS RAMOS, MARCANTÔNIO DOURADO, MIGUEL COELHO,
PASTOR CLEITON COLLINS, PEDRO SERAFIM NETO, PRISCILA KRAUSE, PROFESSOR LUPÉRCIO, RAQUEL LYRA, RICARDO COSTA,
RODRIGO NOVAES, ROGÉRIO LEÃO, ROMÁRIO DIAS, SÍLVIO COSTA FILHO, SIMONE SANTANA, SOCORRO PIMENTEL, TERESA
LEITÃO, TONY GEL, WALDEMAR BORGES E ZÉ MAURÍCIO, TENDO JUSTIFICADO SUAS AUSÊNCIAS OS DEPUTADOS ADALTO
SANTOS, ANDRÉ FERREIRA, BETO ACCIOLY, BISPO OSSÉSIO SILVA, CLODOALDO MAGALHÃES, DR. VALDI E LULA CABRAL,
ENCONTRANDO-SE LICENCIADOS OS DEPUTADOS ALBERTO FEITOSA, EVERALDO CABRAL, NILTON MOTA, ODACY AMORIM E
VINÍCIUS LABANCA, CONSTATADO O QUÓRUM REGIMENTAL, O SENHOR PRESIDENTE, DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR, DECLARA
ABERTA A REUNIÃO. OCUPAM AS CADEIRAS DE PRIMEIRO-SECRETÁRIO E SEGUNDO-SECRETÁRIO OS DEPUTADOS DIOGO
MORAES E ÁLVARO PORTO, RESPECTIVAMENTE. O SENHOR SEGUNDO-SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DAS ATAS DAS
REUNIÕES PLENÁRIAS REALIZADAS NO DIA DE ONTEM, APÓS A QUAL O SENHOR PRESIDENTE AS SUBMETE À DISCUSSÃO E À
VOTAÇÃO, QUE, APROVADAS, SÃO ENVIADAS À PUBLICAÇÃO. O SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DO
EXPEDIENTE, APÓS A QUAL É ENVIADO À PUBLICAÇÃO. O SENHOR PRESIDENTE REGISTRA A PRESENÇA NAS GALERIAS DE
ALUNOS E DOS SENHORES PROFESSORES MARIA PAULINHO, ANA PAULA DE SOUZA, ANTUNES ALBUQUERQUE, ARCELINO
SOARES E CARLOS ALEXANDRE E GESTORA JAQUELINE CARNEIRO DA ESCOLA JOAO HERCÁCLITO DUARTE, LOCALIZADA NO
MUNICÍPIO DE LIMOEIRO, ANUNCIA O PEQUENO EXPEDIENTE E CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO JOSÉ HUMBERTO
CAVACANTI, QUE SAÚDA OS ALUNOS DA REFERIDA ESCOLA, RETRATA ASPECTOS CONCERNENTES À FORMAÇÃO,
DESENVOLVIMENTO E INFORMA DA REALIZAÇÃO E IMPORTÂNCIA DA BIENAL DO LIVRO EM LIMOEIRO, BEM COMO CUMPRIMENTA
OS GESTORES E PROFESSORES DO EDUCANDÁRIO. O SENHOR PRESIDENTE PARABENIZA A ESCOLA REFERIDA E CONVIDA
DEPUTADO JOSÉ HUBERTO CAVALCANTI A ENTREGAR AOS SENHORES PROFESSORES MARIA PAULINHO, ANA PAULA DE SOUZA,
ANTUNES ALBUQUERQUE, ARCELINO SOARES E CARLOS ALEXANDRE E GESTORA JAQUELINE CARNEIRO UM EXEMPLAR DO
LIVRO “LUIZ GONZAGA, O MATUTO QUE CONQUISTOU O MUNDO”, DE AUTORIA DO SENHOR GILDSON OLIVEIRA, DA

CONSTITUIÇÃO DO ESTADO DE PERNAMBUCO E DO “CATÁLOGO DE PEÇAS MUSEAIS – MUSEU JOAQUIM NABUCO”. A DEPUTADA
PRISCILA KRAUSE CONVIDAA TODOS PARA O LANÇAMENTO DA PLATAFORMA “MONITORA PERNAMBUCO”, QUE TEM O OBJETIVO
DE DISPONIBILIZAR ONLINE PARA A POPULAÇÃO DOS PROGRAMAS E DESEMBOLSOS DO GOVERNO DO ESTADO. O DEPUTADO
PEDRO SERAFIM NETO APELA AO SENHOR PRESIDENTE DA COMPESA, TENDO EM VISTA AS CONSTANTES FALTA DE ÁGUA NO
MUNICÍPIO DE IPOJUCA, O QUE TEM DIFICULTADO DEMASIADAMENTE AS ATIVIDADES NORMAIS. O DEPUTADO DIOGO MORAES
INFORMA DA REALIZAÇÃO, NA DATA DE AMANHÃ, DE AUDIÊNCIA PÚBLICA NA CIDADE DE SANTA CRUZ DO CAPIBARIBE PARA
DISCUTIR AS ALTERNATIVAS PARA QUE AQUELA CIDADE NÃO ENTRE EM COLAPSO COMPLETO PELA FATA DE ÁGUA, CRITICA A
PARALISAÇÃO POR PARTE DO GOVERNO FEDERAL DA ADUTORA DO AGRESTE E DO RIO SÃO FRANCISCO. O SENHOR
PRESIDENTE ANUNCIA A ORDEM DO DIA, NA QUAL SÃO APROVADOS EM DISCUSSÃO ÚNICA AS INDICAÇÕES NºS 1918/2015 A
1934/2015 E OS REQUERIMENTOS NºS 1001/2015 A 1012/2015, ANUNCIA COMUNICAÇÃO DE LIDERANÇAS E CONCEDE A PALAVRA
AO DEPUTADO EDUÍNO BRITO, QUE, NA QUALIDADE DE LÍDER DO PARTIDO HUMANISTA DA SOLIDARIEDADE (PHS), CONVIDA OS
PRESENTES A REUNIÃO PLENÁRIA DO DIRETÓRIO ESTADUAL DO PHS A SER REALIZADA NO MUNICÍPIO DE ARCOVERDE. O
SENHOR PRESIDENTE SUSPENDE A REUNIÃO POR CINCO MINUTOS PARA O INGRESSO DOS CONVIDADOS NO PLENÁRIO PARA
O GRANDE EXPEDIENTE ESPECIAL DESTINADO À PASSAGEM DA SEMANA ESTADUAL DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA, DE ACORDO
O REQUERIMENTO Nº 713, DE AUTORIA DO DEPUTADO WALDEMAR BORGES, EM CONJUNTO COM A DEPUTADA RAQUEL LYRA.
ASSUME A PRESIDÊNCIA A DEPUTADA TERESA LEITÃO. REABERTOS OS TRABALHOS, A SENHORA PRESIDENTA ANUNCIA O
GRANDE EXPEDIENTE ESPECIAL, CONVIDA A COMPOR A MESA DOS TRABALHOS OS SENHORES ANTÕNIO MUNIZ, PRESIDENTE
DO CONSELHO ESTADUAL DE DEFESA DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA (CONED); HÉLIO FONSECA, SUPERINTENDENTE GERAL DO
HOSPITAL DO CÂNCER; E FÁBIO SILVA, COORDENADOR DO PROJETO “TRANSFORMA RECIFE”. A SENHORA PRESIDENTA
PROFERE DISCURSO RELATIVO AO EVENTO, NO QUAL REVERBERA SOBRE A ORGANIZAÇÃO DA POLÍTICA ESTADUALACERCA DA
TEMÁTICA, CUIDA DE DESCREVER DADOS ESTATÍSTICOS, MINUDENCIA OS ASPECTOS PARTICULARES DAS COMEMORAÇÕES
TEMÁTICAS OCORRIDAS ESTE ANO E ROGA POR ESFORÇOS NO SENTIDO DA ATIVIDADE VOLUNTÁRIA NESTE ÂMBITO, E
CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO WALDEMAR BORGES, QUE CUIDA DE EXPOR SEUS RESPEITOS E GRATIDÃO A TODOS OS
INTEGRANTES DE MOVIMENTOS VOLUNTÁRIOS, OS QUAIS PROMOVEM UM MUNDO MELHOR E MAIS FELIZ, ENFOCAA NATUREZA
ESPECÍFICA DA EXCLUSÃO DOS PORTADORES DE DEFICIÊNCIA QUE NÃO SE RESTRINGE A LIMITAÇÕES FÍSICAS E JULGA
RELEVANTE SE VALER DO PRESENTE MOMENTO PARA PERMITIR UMA MAIOR E MAIS PROFUNDA REFLEXÃO. A DEPUTADA
RAQUEL LYRA CUIDA DE EXALTAR A IMPORTÂNCIA DE TRABALHO VOLUNTÁRIO SEM O QUAL CERTAMENTE ESTAR-SE-IA DIANTE
DE QUADRO DEMASIADO MAIS GRAVE, INFORMAACERCA DO PROJETO “TRANSFORMA RECIFE”, QUE TEM FEITO DIFERENÇA NA
VIDA DE OUTRAS PESSOAS MEDIANTE O ESTABELECIMENTO DE REDE DE VOLUNTÁRIOS E PARABENIZA OS IDEALIZADORES E
GESTORES DA REFERIDA REDE. A SENHORA PRESIDENTA AGRADECE À SUPERINTENDÊNCIA ESTADUAL DE PESSOAS COM
DEFICIÊNCIA PELO APOIO A ESTE EVENTO. ASSUME A PRESIDÊNCIA O DEPUTADO WALDEMAR BORGES, QUE CONCEDE A
PALAVRA AO SENHOR ANTÔNIO MUNIZ, QUE PARABENIZA OS PARLAMENTARES RESPONSÁVEIS PELA PRESENTE INICIATIVA,
CUIDA DE ELABORAR UM EXAME HISTÓRICO DOS AVANÇOS E RECUOS NO TRATO DA QUESTÃO, FRISA NO QUANTO CARECE O
CONSELHO ESTADUAL DE DEFESA DAS PESSOAS COM DEFICIÊNCIA PARA ATENDER AOS INTERESSES SATISFATORIAMENTE E
ELOGIA ESTA ASSEMBLEIA PELA ATUAÇÃO NA DEFESA DAS PESSOAS COM DEFICIÊNCIA. O SENHOR PRESIDENTE ASSUME
COMPROMISSO COM RELAÇÃO AO TRATO DAS QUESTÕES DE INTERESSE DAS ENTIDADES PRESENTES, BEM COMO NO QUE
DIZ RESPEITO AO REPASSE DAS INFORMAÇÕES CONEXAS, E CONCEDE APALAVRAAO SENHOR HÉLIO FONSECA, QUE RESSALTA
A IMPORTÂNCIA DO HOSPITAL DO CÂNCER NO ÂMBITO DAS SUAS FUNÇÕES, CUIDA DE REVELAR A IMPORTÂNCIA DA MASSA DE
VOLUNTÁRIOS QUE SUPORTAM AS ATIVIDADES DO HOSPITAL. O SENHOR FÁBIO SILVA INFORMA DE PARTICIPAÇÃO EM
PROGRAMA FINANCIADO PELO DEPARTAMENTO DE ESTADO DOS ESTADOS UNIDOS DA AMÉRICA, CUIDA DE RETRATAR OS
ELEVADÍSSIMOS ÍNDICES DE TRABALHO VOLUNTÁRIO NAQUELE PAÍS, EM QUE AS PESSOAS QUE NÃO TEM ENGAJAMENTO
SOCIAL SÃO VISTOS COMO PORTADORES DE DÉFICIT DE CARÁTER. O SENHOR PRESIDENTE REGISTRA AS PRESENÇAS DOS
SENHORES POLIANA DIAS, PRESIDENTE DA ALIANÇA DE MÃES E FAMÍLIAS RARAS (AMAR); MARCELO CAVACALNTI, VICE-
PRESIDENTE DA CASA DE APOIO ACOLHER COM AFETO; JOSÉ DINIZ, PRESIDENTE DAASSOCIAÇÃO PERNAMBUCANA DE CEGOS
(APEC); HÉLIO PEREIRA LOPES, PRESIDENTE DE FRATERNIDADE CRISTÃ DE PESSOAS COM DEFICIÊNCIA; E JAQUELINE
CARNEIRO, GESTORA DA ESCOLA MUNICIPAL JOÃO HERÁCLITO, E CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO EDUÍNO BRITO, QUE
REVELA A IMPORTÂNCIA DO GOVERNO DO ESTADO NA PROMOÇÃO DE DIVERSOS PROGRAMAS E FRISA DA IMPORTÂNCIA, NO
PARTICULAR, DO TRABALHO VOLUNTÁRIO E CUIDA DE ENUNCIAR INDICAÇÃO DE SUA AUTORIA APRESENTADA NO PRIMEIRO
SEMESTRE DO CORRENTE ANO. O SENHOR PRESIDENTE REGISTRAAS PRESENÇAS DOS SENHORES LAÍS BELTRÃO COUTINHO,
PRESIDENTA DO NÚCLEO DE ASSISTÊNCIA AOS PACIENTES HEPÁTICOS (NAPHE); DIOGO FERREIRA, DIRETOR GERAL DA
UNIVERSO; MÁRCIA MARGARETH GOMES, VOLUNTÁRIA DO SOS AMIZADE; MARCELLA TAVARES, COORDENADORA DO PROJETO
“TRANSFORMA RECIFE”; ANA CARLA ALBUQUERQUE, PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO EMPREENDER; DENISE LIMA RODRIGUES,
PRESIDENTE DAASSOCIAÇÃO CASA DA ROCHA; ALBA SANTOS, ASSESSOR DE OUVIDOR DA SECRETARIA DE DESENVOLVIMENTO
SOCIAL, CRIANÇA E JUVENTUDE; WALDEMAR COELHO, ASSOCIAÇÃO DOS POLICIAIS E BOMBEIROS COM DEFICIÊNCIA; JESIEL
BEZERRA, SUPERINTENDENTE ESTADUAL DE APOIO À PESSOA COM DEFICIÊNCIA; EMÍDIO FERNANDO, CONSELHO MUNICIPAL
DO RECIFE; ADRIANA BARBOSA, COORDENADORA DO VOLUNTARIADO GAC/PE; TERESA ANTUNES; IRENE ALMEIDA; E RENILDA
ALVES. É EXIBIDO VÍDEO SOBRE O TEMA. O SENHOR PRESIDENTE DESPACHA ÀS PRIMEIRA À QUINTA, SÉTIMA E NONA
COMISSÕES OS PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA NºS 394/2015 A 397/2015, ENCAMINHA-OS À PUBLICAÇÃO NO DIÁRIO OFICIAL DO
PODER LEGISLATIVO, BEM COMO AS INDICAÇÕES NºS 1947/2015 A 1954/2015 E O REQUERIMENTO Nº 1031/2015, ENCERRA A
REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE, EM CARÁTER ORDINÁRIO, PARA A PRÓXIMA SEGUNDA-FEIRA, NO HORÁRIO REGIMENTAL.

NONAGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA OITAVA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 31 DE AGOSTO DE 2015.

EXPEDIENTE

PROPOSTA Nº 06 – DA MESA DIRETORA submetendo ao Plenário o Projeto de Lei Ordinária nº 398 que Alteram as Leis nº 15.161, de
27 de novembro de 2013 e nº 15.160, de 27 de novembro de 2013 que dispõem sobre a estrutura organizacional e Administrativa e o Plano
de Cargos e Carreiras dos servidores da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco.
Às 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

PARECER Nº 842 - DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA opinando favorável ao Projeto de Lei Ordinária nº 271.
À Imprimir.

PARECER Nº 843 - DA COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO DE TRIBUTAÇÃO opinando favorável ao Projeto de Lei Ordinária nº
316 LDO, juntamente com as Emendas 01 e 02 deste Colegiado.
À Imprimir.

PARECER Nº 844 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL dando Redação Final ao Projeto de Lei Ordinária nº 316 LDO, exercício 2016.
À Imprimir.

OFÍCIO Nº 080 - DO PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE FLORESTA encaminhando cópia do Requerimento nº 52/2015 de
autoria dos Vereadores Murilo Alexandre de Almeida, Ézio Feitosa, Francisco Ferraz Novaes Neto, Fávio Lúcio de Sá Ferraz, Ana Beatriz
Leal Numeriano de Sá, Alberto Carlos de Souza, Romualdo Gonçalves Torres e Jarbas Florentino de Carvalho. 
Inteirada.

OFÍCIO Nº 253 - DA PROCURADORA CHEFE DA PROCURADORIA DE APOIO JURÍDICO-LEGISLATIVO AO GOVERNADOR
encaminhando, em devolução , os autógrafos, das Leis Ordinárias nºs 15.559 a 15.561, datadas de 25.8.2015. 
Inteirada.

Projeto de Resolução N° 399/2015
Altera Resolução

Projetos

Expediente

Ata
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Ementa: Altera a Resolução nº 905, de 22 de dezembro de 2008, instituindo o mérito “Empreendedorismo João Santos” da

Medalha Leão do Norte.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

RESOLVE:

Art. 1º Os artigos 278 e 282 da Resolução nº 905, de 22 de dezembro de 2008, passam a vigorar com as seguintes alterações:

“Art. 278. .............................................................................................

§1º........................................................................................................

XII – “Empreendedorismo João Santos”, para agraciar pessoas físicas ou jurídicas que tenham se destacado em atividades
empreendedoras, contribuindo para o desenvolvimento socioeconômico do Estado de Pernambuco.” (AC)

“Art. 282...........................................................................................................

XII – A imagem em alto relevo do industrial, economista e empreendedor João Pereira dos Santos, para o Mérito “Empreendedorismo João
Santos”. (AC)

Art. 2º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.

Justificativa

Empreendedor é aquele que percebe uma oportunidade e transforma-a em uma atividade organizada e lucrativa. Homenagear as pessoas
empreendedoras no Estado de Pernambuco é, certamente, reconhecer a importância dessas pessoas para o desenvolvimento
socioeconômico de nosso Estado, pois as ações dos empreendedores contribuem, dentre outras coisas, para a geração de emprego e
renda e, por conseguinte, para a melhoria da qualidade de vida da população pernambucana. Assim, a criação do mérito
“Empreendedorismo João Santos” da Medalha Leão do Norte é de certa forma um incentivo, principalmente em momentos de dificuldades
econômicas, para que os empreendedores continuem sua labuta para desenvolver seus negócios e fortalecer o setor produtivo em
Pernambuco.
Nada mais natural do que escolher um empreendedor pernambucano que espraiou o seu sucesso empresarial em vários segmentos da
economia e em várias regiões do Brasil como figura representativa do mérito empreendedorismo da Medalha Leão do Norte, estamos
falando do Sr. João Pereira dos Santos, que possui uma história de vida marcada pela superação de dificuldades.
João Pereira dos Santos, mais conhecido como João Santos, nasceu em 26 de outubro de 1907, em Vila Bela, hoje município de Serra
Talhada (PE). Filho mais moço de Rita Pereira dos Santos e de José Bernardino Gomes dos Santos, próspero fazendeiro, dono da
Fazenda Ladeira Vermelha. Órfão de pai antes mesmo de completar um ano de idade.

Em 1909, quando, por conta de brigas políticas locais, todos os bens dos Santos são destruídos ou ocupados (inclusive a fazenda) e eles
são obrigados a deixar Pernambuco. Viúva e filhos seguem, então, para a região de Paulo Afonso, Bahia, em busca de sobrevivência. 
Em 1915, os Santos conhecem o famoso industrial Delmiro Gouveia e o menino João, então com oito anos, arranja o seu primeiro
emprego: vai trabalhar na seção de etiquetas da Fábrica de Linhas da Pedra, em Paulo Afonso, Bahia.
Em 1922, João Santos muda-se para Jaboatão, onde passa a estudar e tocar na banda da escola paroquial. Conclui, em 1924, o curso
ginasial, passa a trabalhar no escritório da Great Western (concessionária inglesa das linhas de ferro de Pernambuco) e muda-se para a
cidade do Recife. Aos 19 anos, trabalha na empresa Cahuás & Irmãos (armarinho), com salário de 200 mil réis, faz curso de inglês e
conquista o título de guarda-livros, equivalente hoje a contador.
João Santos, em 1930, torna-se bacharel em Ciências Econômicas, pela então Faculdade de Comercio de Pernambuco. Logo em seguida
consegue um emprego na empresa Adriano Ferreira & Cia. Começa como chefe de escritório, torna-se diretor da seção de vendas e um
ano mais tarde, em 1931, já é sócio da empresa, dando início a sua vida empresarial.
Em 1934, casa-se com Maria Regueira dos Santos, com quem teve sete filhos. No mesmo ano, em sociedade com o português Adriano
Ferreira, dá o seu primeiro grande passo como empresário: compra a Usina Sant’Ana de Aguiar, em Goiana, da qual detinha 35% das
ações. Um ano mais tarde, João Santos e Adriano vendem esta usina. Em 1937, João Santos insiste na condição de usineiro. Tendo ainda
Adriano Ferreira como sócio, compra a Usina Santa Teresa, com 50% de participação no negócio. Os dois administram a empresa até
1939, quando o português deixa o Brasil e vende suas ações ao companheiro. Sozinho à frente da usina, João Santos parte para a
construção do seu grupo.

Em 1951, cria a Fábrica de Cimento Nassau, fundando para este fim a Itapessoca Agro Industrial SA, na época a maior unidade do ramo
instalada no Nordeste. Em 1972, o Grupo entrou no mercado de celulose e papel com a aquisição da Companhia Industriais Brasileiras
Portela. Posteriormente, adquiriu a Itapagé S/A – Celulose, Papéis e Artefatos, localizada no município de Coelho Neto (MA). A
diversificação dos negócios continuou e o Grupo João Santos, que gera 10 mil empregos diretos, formado por empresas nos ramos da
agropecuária, comunicação (rádio, jornal e televisão) e táxi aéreo, espalhadas em vários Estados brasileiros.

João Santos faleceu em 15 de abril de 2009. Na ocasião recebeu várias homenagens e teve o seu legado empreendedor reconhecido.
Exemplificativamente, transcrevemos as declarações do ex-governador de Pernambuco, Joaquim Francisco, que ressaltou o respeito e a
solidariedade demonstrados por João Santos e seu pioneirismo. “Foi um exemplo de obstinação, respeito à família e da confiança do
nordestino de vencer as adversidades”, afirmou.(Gazeta Mercantil/Caderno C – Pág. 1)(Etiene Ramos).
Ademais, cumpre ressaltar que o projeto de Resolução tendente a promover modificações no Regimento Interno da Assembleia Legislativa
pode ser de iniciativa de Deputado Estadual, conforme previsão do inciso VIII do art. 199 e do artigo 284 do Regimento Interno.
Assim, conclui-se que a presente proposição possui importância, por visa instituir o mérito “Empreendedorismo João Santos” da Medalha
Leão do Norte, para homenagear e reconhecer a importância das pessoas que contribuem para o desenvolvimento de Pernambuco
através das ações empreendedoras. Ao mesmo tempo, que reconhece o aspecto paradigmático das ações empreendedoras do Sr. João
Santos, os designá-lo como figura representativa do citado mérito. 
Diante de tais considerações, peço o apoio dos Nobres Deputados Estaduais para a aprovação deste projeto.

Sala das Reuniões, em 27 de agosto de 2015.

Simone Santana
Deputada

À 1ª Comissão.

Projeto de Lei Ordinária N° 400/2015
Ementa: Institui o Dia Estadual do Obreiro, a ser comemorado anualmente no 3º domingo do mês de agosto, no Estado de

Pernambuco.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º Fica instituído o dia Estadual do Obreiro a ser comemorado anualmente no 3º domingo do mês de agosto.
Parágrafo único. A data passará a fazer parte do Calendário do Estado de Pernambuco.
Art. 2º Esta lei entra em vigor na data se sua publicação.

Justificativa

O presente projeto visa reconhecer os trabalhos sociais realizados pelos obreiros da Igreja Universal do Reino de Deus em todo o estado
de Pernambuco. 
Na busca incessante em ajudar o próximo, os obreiros da Universal, são voluntários que, de forma incansável, abrem mão do conforto de
seus lares e do tempo do lazer, visando unicamente à evangelização nas comunidades, hospitais, casas de recuperação, presídios e
asilos, um trabalho admirável de oração, libertação espiritual e ensino da Palavra de Deus. No entanto, o trabalho de receber quem chega
à Universal é apenas um exemplo das atividades desempenhadas pelo obreiro, esses voluntários exercem um trabalho bastante

abrangente, indo muito além da recepção e do aconselhamento espiritual prestado àqueles que buscam uma palavra de conforto. Sempre
dispostos a colaborar em qualquer circunstância, sacrificando sua própria vontade, esses voluntários têm colaborado de forma
fundamental para a libertação e transformação de milhares de vidas em nosso estado. 
Em Pernambuco, são cerca de 4.500 (Quatro mil quinhentos) obreiros que trabalham em diversos setores do estado, através de
programas, projetos e ações sociais apoiados por inúmeras entidades, beneficiando milhares de crianças, jovens, adultos e idosos. A
Universal conta com o apoio desses voluntários para propagar o evangelho aos necessitados e para promover a realização dos respectivos
trabalhos sociais, realizados através de projetos e programas específicos como: 

Agente da Comunidade
Tem o objetivo de estimular a cidadania e promover a melhoria das condições sociais da população carente, além de levar informação às
pessoas para que tenham conhecimento sobre seus direitos e deveres. O Agente da Comunidade visita asilos, orfanatos e hospitais,
levando palavras de incentivo para todos. Organiza doações de alimentos e roupas – que são distribuídos a famílias carentes, promove
cuidados higiênicos, exames simples de saúde, avaliação da saúde bucal e orientação jurídica, entre muitos outros atendimentos. Além
do trabalho dos obreiros, o projeto conta com um grupo de voluntários formado por assistentes sociais, conselheiros tutelares, dentistas,
oftalmologistas, advogados, psicólogos, pedagogos, cabeleireiros e manicures, entre outros profissionais, e acompanha os casos com
atenção e proximidade, realizando um atendimento especializado para cada pessoa que comparece aos eventos promovidos pelo grupo.

Educação Bíblica Infanto Juvenil (EBI)
Em todos os templos, as crianças e pré-adolescentes recebem um atenção especial, a EBI tem como missão formar uma geração
consciente sobre valores e responsabilidades, além de oferecer orientação e apoio aos responsáveis pelas crianças. A EBI utiliza recursos
audiovisuais, leituras, brincadeiras didáticas e diversas atividades lúdicas para atrair a atenção e educar os menores. Assim, a mensagem

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA
Convoco, nos termos do artigo 118, I, do Regimento Interno desta Assembleia Legislativa, o(a)s Deputado(a)s: ÂNGELO
FERREIRA (PSB), EDILSON SILVA (PSOL), EDUÍNO BRITO (PHS), TONY GEL (PMDB), membros titulares e, na ausência
destes, o(a)s suplentes: ADALTO SANTOS (PSB), BISPO OSSÉSIO SILVA (PRB), CLODOALDO MAGALHÃES (PSB), RAQUEL
LYRA (PSB), SÍLVIO COSTA FILHO (PTB) para comparecerem à reunião ordinária a ser realizada às 09h (nove), do dia 02 (dois)
de setembro de 2015, no Plenarinho II, do 5º andar do Anexo I desta Casa Legislativa – Edifício Senador Nilo Coelho, onde estarão
em pauta as seguintes matérias:

DISTRIBUIÇÃO:

I)PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA:
1)Projeto de Lei Ordinária Nº 241/2015, de autoria do Deputado Beto Accioly (Ementa: Dispõe sobre a afixação de cartazes nas
escolas das redes pública e privada de educação do Estado de Pernambuco, informando sobre a obrigatoriedade de matrícula de
pessoas com Transtorno do Espectro Autista, ou qualquer outro tipo de deficiência, e dá outras providências.).
Com abrangência da Emenda Modificativa Nº 01/2015, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça
Relator(a):
2)Projeto de Lei Ordinária Nº 289/2015, de autoria da Deputada Teresa Leitão (Ementa: Institui, no Calendário de Eventos do
Estado de Pernambuco, o “Dia Estadual da Economia Popular Solidária” e dá outras providências.).
Relator(a):
3)Projeto de Lei Ordinária Nº 290/2015, de autoria do Deputado Edilson Silva (Ementa: Institui prazo para pagamento de artistas
contratados pelos entes da Administração Pública Direta e Indireta no Estado de Pernambuco.).
Com abrangência da Emenda Aditiva Nº 01/2015 de autoria do Deputado Edilson Silva
Relator(a):
4)Projeto de Lei Ordinária Nº 297/2015, de autoria da Deputada Priscila Krause (Ementa: Institui, no Calendário de Eventos do
Estado de Pernambuco, a Semana Estadual da Capoeira, a ser celebrada, anualmente, na primeira semana do mês de
setembro.).
Com abrangência do Substitutivo Nº 01/2015, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça.
Relator(a):
5)Projeto de Lei Ordinária Nº 301/2015, de autoria do Deputado Henrique Queiroz (Ementa: Institui, no Calendário de Eventos do
Estado de Pernambuco, a Dança da Bolinha, evento de cunho cultural e histórico do Município de Vertente do Lério.).
Relator(a):
6)Projeto de Lei Ordinária Nº 302/2015, de autoria do Deputado Aluísio Lessa (Ementa: Estabelece a obrigatoriedade das
prefeituras municipais de fornecer ônibus escolar como meio de transporte eficiente e seguro para os alunos das escolas
municipais do interior do Estado de Pernambuco.).
Relator(a):
7)Projeto de Lei Ordinária Nº 303/2015, de autoria do Deputado Eduíno Brito (Ementa: Institui no âmbito do Estado de
Pernambuco o mês “Maio Amarelo”, dedicado à prevenção e combate à violência no trânsito e dá outras providências.).
Relator(a):
8)Projeto de Lei Ordinária Nº 305/2015, de autoria do Deputado Aluísio Lessa (Ementa: Denomina de Adutora de Siriji Governador
Eduardo Campos, a adutora do distrito de Murupé em Vicência/PE.).
Relator(a):
9)Projeto de Lei Ordinária Nº 307/2015, de autoria do Deputado Eduíno Brito (Ementa: Institui o Dia Estadual da Sukyo Mahikari
no Estado de Pernambuco.).
Relator(a):
10)Projeto de Lei Ordinária Nº 310/2015, de autoria do Deputado Eduíno Brito (Ementa: Autoriza o Poder Executivo a criar e
implantar um Centro Avançado de Estudo e Capacitação de Educadores da Rede Pública de Ensino no Estado de Pernambuco
para inserção escolar de alunos portadores de autismo ou diagnosticados com Transtorno do Espectro Autista.).
Relator(a):
11)Projeto de Lei Ordinária Nº 311/2015, de autoria do Deputado Eduíno Brito (Ementa: Dispõe sobre a obrigatoriedade de exame
de acuidade visual e auditiva nas escolas públicas e dá outras providências.).
Relator(a):
12)Projeto de Lei Ordinária Nº 313/2015, de autoria do Deputado Eduíno Brito (Ementa: Dispõe sobre a obrigatoriedade de
profissional graduado em fonoaudiologia em todas as unidades escolares da rede estadual de ensino, e dá outras providências.).
Relator(a):

DISCUSSÃO:

I)PROJETOS DE LEI:
1)Projeto de Lei Ordinária Nº 150/2015, de autoria do Deputado Pedro Serafim Neto (Ementa: Dispõem sobre a criação de cota
de 5% (cinco por cento) em cursos técnicos e profissionalizantes da Rede Pública Estadual para adolescentes egressos de
abrigos, casas lares ou de instituições congêneres.)
Com abrangência do Substitutivo Nº 01/2015, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça
Relator: Deputado Eduíno Brito
2)Projeto de Lei Ordinária Nº 241/2015, de autoria do Deputado Beto Accioly (Ementa: Dispõe sobre a afixação de cartazes nas
escolas das redes pública e privada de educação do Estado de Pernambuco, informando sobre a obrigatoriedade de matrícula de
pessoas com Transtorno do Espectro Autista, ou qualquer outro tipo de deficiência, e dá outras providências.).
Com abrangência da Emenda Modificativa Nº 01/2015, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça
Relator(a):
3)Projeto de Lei Ordinária Nº 250/2015, de autoria da Deputada Simone Santana (Ementa: Institui, no Calendário Oficial de
Eventos do Estado de Pernambuco, a Semana Estadual de Prevenção às Deficiências, e dá outras providências.).
Com abrangência do Substitutivo Nº 01/2015, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça
Relatora: Deputada Teresa Leitão
4)Projeto de Lei Ordinária Nº 289/2015, de autoria da Deputada Teresa Leitão (Ementa: Institui, no Calendário de Eventos do
Estado de Pernambuco, o “Dia Estadual da Economia Popular Solidária” e dá outras providências.).
Relator(a):

II)PROJETOS DE RESOLUÇÃO:
1)Projeto de Resolução Nº 183/2015, de autoria da Deputada Teresa Leitão (Ementa: Institui o “Prêmio Prefeitura Amiga da
Biblioteca” e dá outras providências.).
Relator: Deputado Tony Gel

RECIFE, 31 DE agosto DE 2015.

Deputada Teresa Leitão
Presidente
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cristã é passada para as crianças formando adultos conscientes e cidadãos honestos. A fim de manter o alto nível instrucional, os obreiros
voluntários da EBI participam periodicamente de reuniões, workshops, palestras e treinamentos, para estarem cada dia mais capacitados
espiritualmente e pedagogicamente. 

TF Teen 
É um grupo formado dentro da Universal que se dedica exclusivamente aos pré-adolescentes com idade entre 11 e 14 anos. Sabendo
que, nessa idade, a criança precisa de atenção especial, os conselheiros voluntários se dedicam, em todo o estado, a orientar os pré-
adolescentes integrantes do grupo. A missão do TF Teen é clara e estimulante, por meio de ensinamentos bíblicos, almeja proteger as
crianças contra os males que o mundo pode oferecer, como abusos, violência e mau comportamento e torná-las fortes para poderem
ingressar na vida adulta, seguras e confiantes. O grupo acolhe pessoas de todas as regiões do estado, de todas as classes sociais. No
TF Teen, as crianças compartilham experiências e praticam atividades que as desenvolvem emocionalmente. Assim, fortalecem a
autoestima, refinam o caráter, aprendem o respeito ao próximo e a honestidade, além de valores familiares e princípios de cidadania. O
TF Teen colabora na formação dos jovens que, no futuro próximo, guiarão nossa sociedade. É por meio da educação deles que
construiremos um mundo cada vez melhor, o apoio dos obreiros nessa missão é fundamental para o sucesso do trabalho.

Grupo de evangelização
Tem por objetivo levar a mensagem libertadora e transformadora do Senhor Jesus para os sofridos, procurando dar a eles uma direção a
seguir. Testemunhos de pessoas que já provaram do poder de Deus, jornais, folhetos, convites, entre outros, são instrumentos usados
para que vidas sejam alcançadas pelo Amor de Deus. Semanalmente, os obreiros reúnem-se para visitar em hospitais aqueles que se
encontram em um leito, aguardando atendimento nas enfermarias ou somente acompanhando um familiar doente. Também visitam os
presídios e levam apoio espiritual aos detentos por meio da Palavra de Deus. Eles também colaboram com a doação de alimentos, kits
de higiene, Bíblias, livros e serviços de saúde e bem-estar.

O Força Jovem Universal (FJU) 
O objetivo é alcançar a juventude que se encontra perdida nas drogas, nos vícios, na criminalidade ou que sofre com um permanente vazio
interior e sem perspectiva de vida. Como meio de chegar até essas pessoas, o grupo, formado por membros e obreiros voluntários,
desenvolve diversas atividades culturais, sociais, esportivas e espirituais. Os projetos desenvolvidos pelo FJU vão desde conscientização
e prevenção às drogas a prática de atividades esportivas, cursos – inclusive em parcerias com universidades –, até atividades culturais e
de lazer, como teatro, cinema, coral, banda, canto, dança, além de passeios turísticos e eventos musicais. Na área social, o FJU, além de
combater as drogas, realizar doação de sangue, doação de alimentos, roupas e livros em comunidades carentes e clínicas de recuperação,
promover ações de conscientização e cidadania, oferece cursos gratuitos a pessoas carentes e as encaminham ao mercado de trabalho,
também apoia socorristas em situações de emergência e tragédias, com a entrega de água, lanches e outros materiais necessários.

Calebe
O grupo leva qualidade de vida a pessoas da terceira idade. Os idosos participam de atividades recreativas, cursos de capacitação
profissional, com informática e manicure, além das aulas de ginástica, aeróbica, dança e oficinas de artesanato. Além disso, visitam asilos,
levam assistência as família e, fazem eventos semanais, sempre trabalhando a auto estima do idoso. 

Anjos da Madrugada
O projeto Anjos da Madrugada atua com base em três necessidades essenciais de pessoas que vivem em situação de rua: físicas, sociais
e espirituais. As ações do grupo estão diretamente ligadas ao resgate e auxílio dos moradores de rua, intermediando a ida destes para
abrigos da prefeitura (quando desejam) e suprindo as necessidades básicas deles por meio de doações de roupas, alimentos, cobertores
e material de higiene pessoal, arrecadados pelo grupo também por meio de doações. Os Anjos da Madrugada também presta serviços
gratuitos em diversas áreas, como higiene pessoal (manicure, pedicure e corte de cabelo), assistência social e suporte para obtenção de
documentos – tudo executado por profissionais e parceiros capacitados. Os voluntários trabalham ainda no intuito de ajudar essas pessoas
a voltar para casa e reencontrar os familiares nas cidades de origem, à medida que encontram parceiros que aceitem financiar a viagem.
Na recolocação no mercado de trabalho dos moradores de rua, os Anjos da Madrugada age por meio da busca por emprego, com a
elaboração de currículos com fotos e direcionamento aos órgãos públicos que fazem recrutamento. O grupo também ajuda a alfabetizar
aqueles que demonstram interesse.

A realização desses projetos é apenas é possível porque pessoas de boa vontade e comprometidas com a solidariedade e amor ao
próximo trabalham voluntariamente para que aquele que está vivendo em condições de vulnerabilidade seja resgatado como cidadão
completo. Portanto, pelo valor inestimável do trabalho desses voluntários, que dia após dia separam momentos preciosos de suas vidas
para se doar ao próximo e para que este trabalho seja reconhecido publicamente servindo de inspiração para muitas pessoas, solicito aos
nobres colegas parlamentares a aprovação do presente Projeto de Lei.

Sala das Reuniões, em 31 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Às 1ª , 3ª e 5ª Comissões.

PROPOSTA Nº 06
A MESA DIRETORA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, na forma do
previsto na alínea a do inciso II do art. 63 do Regimento Interno, submete ao Plenário o presente:

Projeto de Lei Ordinária N° 398/2015
Ementa: Altera as Leis nº 15.161, de 27 de novembro de 2013 e nº 15.160, de 27 de novembro de 2013 que dispõem sobre

a estrutura organizacional e Administrativa e o Plano de Cargos e Carreiras dos servidores da Assembleia Legislativa
do Estado de Pernambuco.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º O art. 20 da Lei nº 15.161, de 27 de novembro de 2013 passa a vigorar com a seguinte alteração:

“Art. 20. A estrutura dos Gabinetes Parlamentares será de 15 servidores, observadas as normas em vigor relativas aos acréscimos
decorrentes do exercício de funções especiais.” (NR)

Art. 2º O Anexo I referido no art. 8º da Lei nº 15.160, de 27 de novembro de 2013 passa a vigorar nos seguintes termos: 

“ANEXO I (NR)

QUADRO DE PESSOAL EFETIVO DA ALEPE

ANALISTA LEGISLATIVO BIBLIOTECONOMIA 03
CONSULTORIA LEGISLATIVA 60

ADMINISTRAÇÃO 03
CONTABILIDADE 05

MEDICINA 09
ODONTOLOGIA 02

ASSISTÊNCIA SOCIAL 02
ENGENHARIA 02

COMUNICAÇÃO SOCIAL 29
INFORMÁTICA 08

TÉCNICO LEGISLATIVO INFORMÁTICA 04
TAQUIGRAFIA 10

PROCESSO LEGISLATIVO 118
POLICIAL LEGISLATIVO - 18
AGENTE LEGISLATIVO - 40
TOTAL DE EFETIVOS 313

Art. 3º O § 6º do art. 12 da Lei nº 15.161/2013 passa a vigorar com a seguinte redação:

“Art. 12 ..................................................................................

§6º A Gerência de Mídias Digitais, subordinada à Superintendência de Comunicação Social, tem as seguintes atribuições: (NR)

I - criar e coordenar projetos de aproximação entre a instituição e a sociedade com o auxílio das potencialidades das novas mídias;(NR)

II - coordenar a gestão da página da Assembleia Legislativa na internet e na intranet; e (NR)

III - promover o bom relacionamento entre os vários órgãos da Assembleia Legislativa do Estado. ” (NR)

Art. 4º Ficam suprimidos os itens 4, 8, 13, 14, 15 e 16 do inciso I do art.5º; bem como os incisos V, X, XIV, XV e XVI do parágrafo único
do art. 5º e, do ítem 1, do Anexo II da Lei nº 15.160/2013, as especialidades: Historiador, Enfermagem, Pedagogia, Psicologia, Auditoria e
Relações Públicas. 

Art. 5º O § 8º do art. 5º da Lei nº 15.161/2013 passa a vigorar com a seguinte redação:

“§ 8º Os integrantes da carreira de Consultor Legislativo da Assembleia Legislativa serão lotados, preferencialmente, na Consultoria Geral
da Assembleia Legislativa.” (NR)

Art. 6º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, produzindo efeitos a partir de 1º de setembro de 2015.

Justificativa

A readequação proposta intenta, por um lado, a conformação à realidade econômica e ao sistema normativo e por outro lado o bom
aproveitamento dos novos servidores ingressantes concursados.
Considerando justificativas técnicas emitidas pelo órgão orçamentário apontando para o beneficio das medidas propostas quanto ao
enxugamento dos quadros de pessoal, bem como a adequação as orientações constitucionais em relação à proporção de cargos efetivos
e comissionados, temos que o presente projeto atende as demandas jurídicas, socioeconômicas e atuariais de forma satisfatória e
necessária.
Nesse sentido, impõe-se que se adote um novo delineamento funcional e organizacional que leve em conta a lotação de pessoal, bem
como a extinção de cargos vagos e de confiança que pudessem vir a comprometer o bom cumprimento da Lei de Responsabilidade Fiscal
e da normatização superior.
Diante do exposto, submetemos a essa Egrégia Casa a presente Proposta.

Sala da Mesa Diretora, em 31 de agosto de 2015.

Presidente
Guilherme Uchoa

Vice-Presidentes
Augusto César

Pastor Cleiton Collins

Secretários
Diogo Moraes

Vinícius Labanca
Romário Dias

Eriberto Medeiros

Adalto Santos, Aluísio Lessa, Álvaro Porto, Ângelo Ferreira, Antônio Moraes, Beto Accioly, Bispo Ossésio Silva, Botafogo,
Clodoaldo Magalhães, Dr. Valdi, Eduíno Brito, João Eudes, José Humberto Cavalcanti, Julio Cavalcanti, Lucas Ramos,
Marcantônio Dourado, Professor Lupércio, Raquel Lyra, Rodrigo Novaes, Rogério Leão, Sílvio Costa Filho, Simone Santana,
Socorro Pimentel, Zé Maurício.

Às 1ª , 2ª e 3ª Comissões.

Indicação N° 1955/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito um apelo a Excelentíssima Sra Ministra
Nilma Lino, da Secretaria de Políticas de Promoção da Igualdade Racial da Presidência da República (SEPPIR-PR), ao Excelentíssimo Sr
Gabriel Medina, Secretário Nacional da Juventude, ao Governador do Estado de Pernambuco, Excelentíssimo Sr Paulo Câmara, ao
Secretário de Justiça e Direitos Humanos, Excelentíssimo Sr Pedro Eurico, ao Secretário de Desenvolvimento Social, Criança e Juventude,
Excelentíssimo Sr Isaltino Nascimento, ao Secretário de Defesa Social de Pernambuco, Excelentíssimo Sr Alessandro Carvalho, ao
Secretário Executivo de Segmentos Sociais, Excelentíssimo Sr Sérgio Moura e a Prefeita do município de Arcoverde, Madalena Brito no
sentido de viabilizar a implantação do Plano Juventude Viva no município de Arcoverde, tendo como objetivo ampliar direitos e prevenir a
violência que atinge de forma preocupante a nossa juventude, que afetam especialmente os jovens negros, e visto que este ainda, não é
um dos municípios selecionados para implementação do Plano em nosso Estado.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Ministra Nilma Lino, Secretaria de Políticas de
Promoção da Igualdade Racial da Presidência da República (SEPPIR-PR); Gabriel Medina, Secretário Nacional da Juventude; Paulo
Câmara, Governador do Estado de Pernambuco; Isaltino Nascimento, Secretário de Desenvolvimento Social, Criança e Juventude; Sérgio
Moura, Secretário Executivo de Segmentos Sociais; Madalena Brito, Prefeita do município de Arcoverde; ANTONIO GOMES DA SILVA
NETO, PRESIDENTE DO PRB EM ARCOVERDE; Sargento Siqueira, Presidente da Câmara; Luciano Pacheco, Vereador de Arcoverde.

Justificativa

O município de Arcoverde, tem mais de 70 mil habitantes e necessita da implantação do Plano Juventude Viva, tendo como objetivo ampliar
direitos e prevenir a violência que atinge de forma preocupante a nossa juventude, que afetam especialmente os jovens negros, e visto
que este ainda não foi um dos municípios selecionados para implementação do Plano em nosso Estado. O Mapa da Violência 2012 revelou
que o número de homicídios de vítimas negras no país cresceu 23,4% entre 2002 e 2010, enquanto o de vítimas brancas caiu 27,5% no
mesmo período. Entre os jovens os números são ainda mais alarmantes. Dados do Sistema de Informação de Mortalidade (SIM) do
Ministério da Saúde constatou que, apenas em 2010 mais da metade dos assassinatos registrados no Brasil (53,3%5) foi de vítimas com
idade entre 15 e 29 anos. Entre elas 74,6% eram negras. O estudo também revela que os homicídios se concentram sobre a população
jovem, negra com baixa escolaridade, residentes em bairros pobres. Para tentar amenizar o problema, Governo Federal sob a
coordenação da Secretaria-Geral da República, por meio da Secretaria Nacional de Juventude, e da Secretaria de Políticas de Promoção
da Igualdade Racial, desenvolveu o Plano Juventude Viva, uma nova iniciativa para ampliar direitos e prevenir a violência que atinge de
forma preocupante a nossa juventude, que afetam especialmente jovens negros, principais vítimas de homicídios no Brasil. Para a
implementação do Plano, foram selecionados 132 municípios brasileiros. Dos quais, estão inclusos 13 municípios pernambucanos. O
Plano Juventude Viva é oportunidade para levantar o debate do tema na sociedade a partir dos valores da igualdade e da não
discriminação, enfrentando o racismo e o preconceito geracional por meio do esforço inédito do conjunto do governo e da sociedade. Com
o objetivo de reduzir a vulnerabilidade da juventude negra à violência e prevenir a ocorrência de homicídios. Por isso, terão prioridade os
jovens em situação de exposição à violência, egressos no sistema penitenciários, cumprindo medidas socioeducativas e usuários de crack
e outras drogas. A pesquisa mostra a Cor da Violência no cotidiano dos brasileiros. O drama da triste realidade que a nossa juventude
negra tem sofrido através do racismo evidenciado nas pesquisas realizadas em todo país, constatadas nas estatísticas apresentadas.

Indicações
Proposta
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Tendo em vista a grande relevância deste plano para o estado, peço brevidade na implantação pelo grande alcance desta proposição ora
apresentada, a qual se coaduna com uma das propostas do Governo de Pernambuco, qual seja atender às necessidades prioritárias da
população acredito que os Nobres Pares hão de compreender os motivos ora vislumbrados e acompanhar o autor para aprovação desta
Indicação.

Sala das Reuniões, em 19 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1956/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador do Estado de Pernambuco, Paulo Câmara, Excelentíssima Senhora Secretária de Ciência, Tecnologia e Inovação, Lúcia Melo,
no sentido de viabilizar a implantação do Programa Pernambucano de Inclusão Sociodigital - Conexão Cidadã, no bairro do Forte Orange
no município da Ilha de Itamaracá.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Paulo Batista, Prefeito da Ilha de Itamaracá; Lúcia
Melo, Secretária de Ciência, Tecnologia e Inovação; EDIELSON BESERRA LINS, VEREADOR DA ILHA DE ITAMARACÁ;
Sargento Edson, Presidente da Câmara.

Justificativa

O programa Pernambucano de Inclusão Sociodigital - Conexão Cidadã, tem como objetivo de levar o progresso tecnológico através do
acesso à internet banda larga em localidades afastadas geograficamente dos grandes centros, beneficiando os moradores que dela
usufruir diminuindo as barreiras socioeconômicas. O referido programa contará com ambiente público gratuito de acesso as TIC -
Tecnologia de Informação e Comunicação, chamado de Espaço Conexão Cidadã. Diante do exposto acima, solicito das autoridades
competentes e dos nossos pares a aprovação da presente proposição.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1957/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado apelo ao Exmo. Sr. Governador do
Estado, Paulo Henrique Saraiva Câmara, ao Exmo. Sr. Secretário de Turismo, Esportes e Lazer do Estado, Felipe Carreras, no sentido de
viabilizar a implantação na praia de Ponta de Pedras no município de Goiana, do Projeto de acessibilidade Praia Sem Barreiras, com o
objetivo de disponibilizar esteiras de acesso ao mar, cadeiras de rodas anfíbias e profissionais qualificados para o banho assistido voltado
para pessoas com deficiência física ou mobilidade reduzida.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Paulo Henrique Saraiva Câmara,
Governador do Estado de Pernambuco; Felipe Carreras, Secretário de Turismo, Esportes e Lazer do Estado; Frederico Gadelha,
Prefeito de Goiana; HENRIQUE FENELON DE BARROS FILHO, EX-PREFEITO DE GOIANA E VICE-PRESIDENTE DO PRB
MUNICIPAL.

Justificativa

O Projeto de acessibilidade Praia Sem Barreiras é uma ação de iniciativa da Secretaria de Turismo de Pernambuco (Setur-PE),
através da Empresa de Turismo de Pernambuco (Empetur), com o objetivo de disponibilizar em algumas praias do Estado esteiras
de acesso ao mar, cadeiras de rodas anfíbias e profissionais qualificados para o banho assistido voltado para pessoas com
deficiência física ou mobilidade reduzida. Ao todo, poucas praias do estado já foram contempladas com o projeto, mas a praia
citada ainda não foi contemplada, por isso é que formulamos esse veemente Apelo. Diante do exposto, lembrando que a inclusão
social é uma das prioridades para o desenvolvimento do turismo no Estado e proporcionar às pessoas com deficiência física ou
mobilidade reduzida mais conforto e grandes momentos de lazer, peço aos meus ilustres pares, a aprovação da presente
Indicação.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1958/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Governador de
Pernambuco, Paulo Henrique Saraiva Câmara e ao Exmo. Sr. Secretário de Administração Milton Coelho, no sentido de viabilizar a
implantação de uma unidade do Expresso Cidadão no município de Orobó, neste estado.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador de
Pernambuco; Milton Coelho, Secretário de Administração; Cleber José de Aguiar, Prefeito de Orobó; JAIRO DOMINGUES DE SOUZA,
VEREADOR DE OROBÓ.

Justificativa

A indicação que ora apresento a esta Casa Legislativa tem por objetivo fazer um apelo ao Secretário de Administração do Estado, visando
à implantação de uma unidade do Expresso Cidadão no município citado. Realização do referido pleito certamente colaborará com o
desenvolvimento social não somente dos milhares de habitantes da cidade em sugestão, mas também dos municípios circunvizinhos, que
não disponibilizam dos serviços prestados do expresso em sua localidade. O Programa Estadual “Expresso Cidadão”, uma das iniciativas
auspiciosas de abrangência social, que oferece uma gama de serviços essenciais, como emissão de Registro Geral, Carteira Nacional de
Habilitação, Carteira Profissional, entre outros documentos imprescindíveis a várias camadas da população, vem a merecer uma melhor
interiorização nessa cobertura. Portanto, em virtude do que foi exposto, nada mais justo que seja implantada uma unidade do Programa
Expresso Cidadão no município citado, o atendimento ao referido pleito certamente trará melhorias significativas a toda região, já que irá
contribuir com a melhoria e o desenvolvimento social dessa localidade. Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação desta
indicação.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1959/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador do Estado de Pernambuco, Paulo Câmara, Excelentíssima Senhora Secretária de Ciência, Tecnologia e Inovação, Lúcia Melo,
no sentido de viabilizar a implantação do Programa Pernambucano de Inclusão Sociodigital - Conexão Cidadã, no distrito de Serra Branca
no município de Ipubi.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Lúcia Melo, Secretária de Ciência, Tecnologia e
Inovação; NAJILA DAMACENA PEREIRA, VEREADORA DE IPUBI; DAMAZIO SIQUEIRA SILVA, VEREADOR DE IPUBI; Cícero Eberte
de Andrade Alves, Presidente da Câmara; João marcos Siqueira, Prefeito de Ipubi.

Justificativa

O programa Pernambucano de Inclusão Sociodigital - Conexão Cidadã, tem como objetivo de levar o progresso tecnológico através do
acesso à internet banda larga em localidades afastadas geograficamente dos grandes centros, beneficiando os moradores que dela
usufruir diminuindo as barreiras socioeconômicas. O referido programa contará com ambiente público gratuito de acesso as TIC -
Tecnologia de Informação e Comunicação, chamado de Espaço Conexão Cidadã. Diante do exposto acima, solicito das autoridades
competentes e dos nossos pares a aprovação da presente proposição.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1960/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais,que seja enviado apelo ao Exmo. Sr. Governador do
Estado, Paulo Henrique Saraiva Câmara, ao Exmo. Sr. Secretário de Turismo, Esportes e Lazer do Estado, Felipe Carreras, no sentido de
viabilizar a implantação na praia dos Carneiros no município de Tamandaré, do Projeto de acessibilidade Praia Sem Barreiras, com o
objetivo de disponibilizar esteiras de acesso ao mar, cadeiras de rodas anfíbias e profissionais qualificados para o banho assistido voltado
para pessoas com deficiência física ou mobilidade reduzida. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Felipe Carreras, Secretário de Turismo, Esportes e
Lazer do Estado; Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador do Estado de Pernambuco; Isaias Honorato da Silva Marques, Vereador
de Tamandaré.

Justificativa

O Projeto de acessibilidade Praia Sem Barreiras é uma ação de iniciativa da Secretaria de Turismo de Pernambuco (Setur-PE),
através da Empresa de Turismo de Pernambuco (Empetur), com o objetivo de disponibilizar em algumas praias do Estado esteiras
de acesso ao mar, cadeiras de rodas anfíbias e profissionais qualificados para o banho assistido voltado para pessoas com
deficiência física ou mobilidade reduzida. Ao todo, poucas praias do estado já foram contempladas com o projeto, mas a praia
citada ainda não foi contemplada, por isso é que formulamos esse veemente Apelo. Diante do exposto, lembrando que a inclusão
social é uma das prioridades para o desenvolvimento do turismo no Estado e proporcionar às pessoas com deficiência física ou
mobilidade reduzida mais conforto e grandes momentos de lazer, peço aos meus ilustres pares, a aprovação da presente
Indicação.

COMISSÃO DE NEGÓCIOS MUNICIPAIS
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA

Convoco, nos termos do art. 118, inciso I, do Regimento Interno da Assembléia Legislativa, os Deputados JOÃO EUDES (PRP),
ODACY AMORIM (PT), PRISCILA KRAUSE (DEM) e SOCORRO PIMENTEL (PSL), membros titulares, e os suplentes, Deputados
ÁLVARO PORTO (PTB), ÂNGELO FERREIRA (PSB), CLAUDIANO MARTINS FILHO (PSDB), EVERALDO CABRAL (PP) e JOSÉ
HUMBERTO CAVALCANTI (PTB), para comparecer à Reunião Ordinária deste colegiado técnico, a ser realizada às 10:30h (dez
horas e trinta minutos), no dia 2 de setembro de 2015, no Plenarinho III, localizado no segundo andar do Anexo I ao Palácio
Joaquim Nabuco - Edifício Senador Nilo Coelho, onde estarão em pauta as seguintes matérias:

DISTRIBUIÇÃO:

I - PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA:
a) Projeto de Lei Ordinária Desarquivado nº 310/2011, de autoria do Deputado Eriberto Medeiros (Ementa: Cria o Município de
AMEIXAS, desmembrado do Município de CUMARU e dá outras providências.);
b) Projeto de Lei Ordinária nº 365/2015, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Autoriza o Complexo Industrial Portuário
Governador Eraldo Gueiros – SUAPE a doar, com encargo, ao Município do Cabo de Santo Agostinho, área de terra que indica.);
c) Projeto de Lei Ordinária nº 368/2015, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Altera a Lei nº 15.145, de 8 de novembro de 2013,
que institui o Fundo Estadual de Regularização Fundiária – FRF e autoriza a Pernambuco Participações e Investimentos S/A –
PERPART a adotar medidas para regularização, liquidação e incorporação de operações ao FRF dos fundos que indica.);
d) Projeto de Lei Ordinária nº 372/2015, de autoria da Comissão de Cidadania, Direitos Humanos e Participação Popular (Ementa:
Estabelece os princípios e diretrizes para a atuação das forças policiais nas manifestações, eventos públicos, execução de
mandatos judiciais de manutenção, reintegração de posse e remoções, observando-se o caráter universal, interdependente e
indivisível dos Direitos Humanos.);
e) Projeto de Lei Ordinária nº 394/2015, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Abre crédito suplementar ao Orçamento Fiscal
do Estado, relativo ao exercício de 2015, e dá outras providências.);
- Regime de Urgência.

DISCUSSÃO:

I - PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA:
a) Projeto de Lei Ordinária nº 353/2015, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a ceder o
direito de uso do imóvel que indica.);
RELATORA: Deputada Priscila Krause.
b) Projeto de Lei Ordinária nº 354/2015, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a ceder o
direito de uso do imóvel que indica.);
RELATOR: Deputado Ângelo Ferreira.
c) Projeto de Lei Ordinária nº 365/2015, de autoria do Poder Executivo (Ementa: Autoriza o Complexo Industrial Portuário
Governador Eraldo Gueiros – SUAPE a doar, com encargo, ao Município do Cabo de Santo Agostinho, área de terra que indica.);
RELATOR: Projeto em distribuição.

RECIFE, 31 DE agosto DE 2015.

Sala da Comissão de Negócios Municipais

DEPUTADO ROGÉRIO LEÃO
Presidente

COMISSÃO DE AGRICULTURA, PECUÁRIA E POLÍTICA RURAL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA
CONVOCO, NOS TERMOS DO ART. 118, I, DO REGIMENTO INTERNO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DE PERNAMBUCO,
OS DEPUTADOS, PEDRO SERAFIM NETO ( PDT), ÁLVARO PORTO (PTB), CLAUDIANO MARTINS FILHO (PSDB) E
RODRIGO NOVAES (PSD), MEMBROS TITULARES, BEM COMO OS SUPLENTES ÂNGELO FERREIRA (PSB), HENRIQUE
QUEIROZ (PR), JOAQUIM LIRA (PSD), JOSÉ HUMERTO CAVALCANTI (PTB) E ODACY AMORIM (PT), PARA SE FAZEREM
PRESENTES NA REUNIÃO ORDINÁRIA QUE ESTE COLEGIADO TÉCNICO ESTARÁ REALIZANDO NO DIA 01 (UM) DE
SETEMBRO PRÓXIMO, NO AUDITÓRIO, 6º ANDAR DO ANEXO I AO PALÁCIO JOAQUIM NABUCO - EDF.SENADOR NILO
COELHO, ÀS 9:30 (NOVE HORAS E TRINTA MINUTOS).

1 - EM DISTRIBUIÇÃO:
1.1 - PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº390/2015, DE AUTORIA DO DEPUTADO MIGUEL COELHO (EMENTA: INSTITUI, NO
CALENDÁRIO DE EVENTOS DO ESTADO DE PERNAMBUCO, O DIA ESTADUAL DO PRODUTOR AGRÍCOLA ORGÂNICO, E
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS);
1.2 - PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº397/2015, DE AUTORIA DO DEPUTADO MIGUEL COELHO (EMENTA: INSTITUI, NO
CALÉNDARIO DE EVENTOS DO ESTADO DE PERNAMBUCO, O DIA ESTADUAL DO AVICULTOR, E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS).

RECIFE, 31 DE agosto DE 2015.

Deputado Miguel Coelho
Presidente
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Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1961/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Excelentíssimo Governador
do Estado de Pernambuco, Senhor Paulo Câmara e ao Secretário de Educação do Estado de Pernambuco, Senhor Frederico da Costa
Amancio, no sentido de viabilizar a instalação de uma Escola Técnica Estadual, no distrito de Irajaí no município de Iguaraci.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) ODETE SOARES PEREIRA, PRESIDENTA DA
CÂMARA; Francisco Dessoles Monteiro, Prefeito de Iguaraci; Paulo Câmara, Governador do Estado de Pernambuco; Frederico da Costa
Amancio, Secretário de Educação do Estado de Pernambuco.

Justificativa

A educação é uma das principais preocupações para se obter um estado equânime, digno e justo. A escola técnica proporciona aos
estudantes além de uma educação digna a possibilidade de aprender uma profissão. O local citado, merece uma instituição deste porte.
Sabendo da importância da educação escolar, aliada a uma boa capacitação para a inserção no mercado de trabalho, é necessária mais
uma escola técnica na região para proporcionar aos jovens uma oportunidade de ser alguém através de uma profissão. Vale ressaltar
que a referida escola técnica beneficiará não só o local citado como toda a região, habilitando profissionalmente e orientando, jovens e
adultos para o mercado de trabalho. Diante do exposto, lembrando que os cursos profissionalizantes representam, além da capacitação,
a geração de emprego, já que formam uma mão-de-obra especializada, peço aos meus ilustres pares, a aprovação da presente
Indicação.

Sala das Reuniões, em 20 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1962/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito apelo ao Excelentíssimo Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, ao Excelentíssimo Secretário de Defesa Social Sr. Alessandro Carvalho
Liberato de Mattos e ao Excelentíssimo Comandante Geral da Policia Militar de Pernambuco, Senhor Cel. Antônio Francisco Pereira Neto,
no sentido de viabilizar providências urgentes, para o aumento do efetivo de Policiais Militares, no bairro de Paratibe na cidade do Paulista.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador do
Estado de Pernambuco; Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de Defesa Social; Cel. Antônio Francisco Pereira Neto,
Comandante Geral da Policia Militar de Pernambuco; Gilberto Gonçalves Feitosa Júnior, Prefeito do Paulista; DARIO DE OLIVEIRA
VASCONCELOS, PRESIDENTE DO PRB EM PAULISTA; JOSE CECILIO DOS SANTOS, COORDENADOR DE PAULISTA; Josinete
Correia, Coordenadora de Paulista.

Justificativa

O local citado, tem convivido nos últimos anos, com índices alarmantes de violências de todos os tipos, devido ao número insuficiente de
policiais militares ali existentes. O artigo 144 da Constituição Federal e seus incisos IV e V, “ a Segurança Pública, é dever do Estado,
direito e responsabilidade de todos.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1963/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito apelo ao Excelentíssimo Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, ao Excelentíssimo Secretário de Defesa Social Sr. Alessandro Carvalho
Liberato de Mattos e ao Excelentíssimo Comandante Geral da Policia Militar de Pernambuco, Senhor Cel. Antônio Francisco Pereira Neto,
no sentido de viabilizar providências urgentes, para o aumento do efetivo de Policiais Militares, no bairro de Piedade no município de
Jaboatão dos Guararapes.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador do
Estado de Pernambuco; Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de Defesa Social; Cel. Antônio Francisco Pereira Neto,
Comandante Geral da Policia Militar de Pernambuco; Elias Gomes, Prefeito do Jaboatão dos Guararapes; Jailton Batista Cavalcanti,
Presidente da Câmara; Joselito Nunes, Coordenador de Jaboatão; Ilma Santos, Coordenadora de Jaboatão dos Guararapes.

Justificativa

O local citado, tem convivido nos últimos anos, com índices alarmantes de violências de todos os tipos, devido ao número insuficiente de
policiais militares ali existentes. O artigo 144 da Constituição Federal e seus incisos IV e V, “ a Segurança Pública, é dever do Estado,
direito e responsabilidade de todos.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1964/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito apelo ao Excelentíssimo Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, ao Excelentíssimo Secretário de Defesa Social Sr. Alessandro Carvalho
Liberato de Mattos e ao Excelentíssimo Comandante Geral da Policia Militar de Pernambuco, Senhor Cel. Antônio Francisco Pereira Neto,
no sentido de viabilizar providências urgentes, para o aumento do efetivo de Policiais Militares, no bairro de Cajueiro Seco no município
de Jaboatão dos Guararapes.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador do Estado
de Pernambuco; Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de Defesa Social; Cel. Antônio Francisco Pereira Neto, Comandante
Geral da Policia Militar de Pernambuco; Elias Gomes, Prefeito de Jaboatão dos Guararapes; Jailton Batista Cavalcanti, Presidente da
Câmara; Joselito Nunes, Coordenador de Jaboatão dos Guararapes; Ilma Santos, Coordenadora de Jaboatão dos Guararapes.

Justificativa

O local citado, tem convivido nos últimos anos, com índices alarmantes de violências de todos os tipos, devido ao número insuficiente de
policiais militares ali existentes. O artigo 144 da Constituição Federal e seus incisos IV e V, “ a Segurança Pública, é dever do Estado,
direito e responsabilidade de todos.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1965/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito apelo ao Excelentíssimo Governador do Estado
de Pernambuco, Paulo Henrique Saraiva Câmara, ao Excelentíssimo Secretário de Defesa Social Alessandro Carvalho Liberato de Mattos e

ao Excelentíssimo Comandante Geral da Policia Militar de Pernambuco, Senhor Cel. Antônio Francisco Pereira Neto, no sentido de viabilizar
providências urgentes, para o aumento do efetivo de Policiais Militares, no bairro de Caetés I no município de Abreu e Lima.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador do Estado
de Pernambuco; Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de Defesa Social; Cel. Antônio Francisco Pereira Neto, Comandante
Geral da Policia Militar de Pernambuco; Marcos José, Prefeito de Abreu e Lima; Nilo Rodrigues, Coordenador de Abreu e Lima; André Santos,
Coordenador.

Justificativa

O local citado, tem convivido nos últimos anos, com índices alarmantes de violências de todos os tipos, devido ao número insuficiente de
policiais militares ali existentes. O artigo 144 da Constituição Federal e seus incisos IV e V, “ a Segurança Pública, é dever do Estado, direito
e responsabilidade de todos.

Sala das Reuniões, em 26 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1966/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito apelo ao Excelentíssimo Governador do Estado
de Pernambuco, Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, ao Excelentíssimo Secretário de Defesa Social Sr. Alessandro Carvalho Liberato de
Mattos e ao Excelentíssimo Comandante Geral da Policia Militar de Pernambuco, Senhor Cel. Antônio Francisco Pereira Neto, no sentido de
viabilizar providências urgentes, para o aumento do efetivo de Policiais Militares, no bairro de Caixa D’água na cidade de Olinda.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador do Estado
de Pernambuco; Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de Defesa Social; Cel. Antônio Francisco Pereira Neto, Comandante
Geral da Policia Militar de Pernambuco; Renildo Calheiros, Prefeito de Olinda; Marcelo Soares, Presidente da Câmara; Celso Muniz,
Presidente do América Futebol Clube; Wellington Medeiros, Coordenador Estadual do PRB; Denise Almeida, Coordenadora de Olinda;
Armando Joaquim, Coordenador de Sapucaia.

Justificativa

O local citado, tem convivido nos últimos anos, com índices alarmantes de violências de todos os tipos, devido ao número insuficiente de
policiais militares ali existentes. O artigo 144 da Constituição Federal e seus incisos IV e V, “ a Segurança Pública, é dever do Estado, direito
e responsabilidade de todos.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Indicação N° 1967/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado apelo ao Excelentíssimo Senhor Governador
do Estado de Pernambuco, Paulo Câmara, ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Desenvolvimento Social Criança e Juventude, Isaltino
Nascimento, no sentido de viabilizar a implantação do Programa Pernambuco Conduz no distrito de São Pedro no município de Garanhuns.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador do Estado de Pernambuco;
Isaltino Nascimento, Secretário de Desenvolvimento Social Criança e Juventude; Izaías Régis, Prefeito de Garanhuns; GERSON JOSÉ DE
CARVALHO SOUZA FILHO, PRESIDENTE DA CÂMARA; JAKSON LUIZ OLIVEIRA FITIPALDI GOMES, PRESIDENTE DO PRB EM
GARANHUNS.

Justificativa

O Programa Pernambuco Conduz é um serviço do Governo do Estado de Pernambuco, desenvolvido pela Secretaria de Desenvolvimento
Social e Direitos Humanos - SEDSDH, por meio da Superintendência Estadual de Apoio à Pessoa com Deficiência - SEAD. Voltado para
pessoas com alto grau de deficiência, que tenham comprometimento severo da mobilidade e que não apresentem condições de se
locomover com autonomia nos demais meios de transportes coletivos. Este serviço de atendimento especial gratuito, criado pelo Projeto de
Lei Ordinária Nº 1737/2010, que deu origem a Lei Nº 14.218, de 30 de novembro de 2010, será realizado através de busca domiciliar em
pontos de embarque pré-determinado, que disponibiliza veículos adaptados e acessíveis do tipo van ou micro-ônibus para o transporte
confortável e seguro de pessoa com deficiência - PCD.O SERVIÇO SERÁ PRESTADO OBEDECENDO ESTAS REGRAS
Preferencialmente os atendimentos serão feitos na seguinte ordem: Tratamentos de saúde, Reabilitação Novos usuários(as) serão atendidos
conforme disponibilidade de rotas existentes. Novas rotas poderão ser criadas, quando houver disponibilidade de veículos para atender a
um determinado número de beneficiários, que tenham origens e destinos compatíveis com o planejamento deste serviço. Isto posto,
esperamos que, realizados os indispensáveis estudos técnicos, tenhamos atendido este pleito no menor espaço de tempo possível.

Sala das Reuniões, em 20 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Requerimento N° 1032/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais , que seja consignado na Ata dos Trabalhos desta Casa, no
dia de hoje, um VOTO de CONGRATULAÇÕES pela comemoração dos 11 anos da RÁDIO FOLHA DE PERNAMBUCO, no dia 30 de agosto
de 2015.

Justificativa

A RÁDIO FOLHA DE PERNAMBUCO – FOLHA FM- 96,7- é uma emissora educativa, ligada ao Jornal Folha de Pernambuco, do Grupo de
EQM, fundada no dia 30 de agosto de 2004, com sede na Cidade do Recife. Os Estúdios da Emissora estão instalados no Bairro do Recife,
a poucos metros do principal ponto turístico da Capital Pernambucana - Recife- que é o Marco Zero, visitado diariamente por centenas de
turistas.
E Neste domingo, 31 de agosto de 2015, a Folha FM, 96,7, completa 11 anos sem perder a tradição do slogan Informação e Música de
Qualidade. Com uma equipe de jornalismo reconhecidamente qualificada, e uma programação com grandes nomes do rádio pernambucano,
a Folha vai ocupando seu espaço ano a ano, fazendo uma história de sucessos e de reconhecimento do público ouvinte e do mercado. A
Rádio Folha, do Grupo EQM, do empresário Eduardo Monteiro, tem na direção, a jornalista Patrícia Raposo, e na gerência, a jornalista e
radialista Marise Rodrigues.
À frente dos microfones da Rádio Folha, nomes como: Elias Lourenço, Edvaldo Morais, Tarcísio Regueira, Jota Batista, Patrícia Breda, Rodrigo
Collaço, Jota Ferreira, Magno Martins, Nenéo de Carvalho e Saulo Gomes, sem falar da Seleção do Povo, com nomes como Wilson Bezerra
e Pedro Silva, fazem todo o sucesso da nossa programação.

Sala das Reuniões, em 31 de agosto de 2015.

Pedro Serafim Neto
Deputado

Requerimento N° 1033/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja realizado no dia 30 de setembro do corrente
ano, uma Reunião Solene em homenagem aos 70 anos da GEAP Autogestão em Saúde. 

Requerimentos



Recife, 1o de setembro de 2015 Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo Ano XCII • 155 – 9
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Ilmo. Sr. Múcio Magalhães, Gerente Estadual da
GEAP em Pernambuco.

Justificativa

A GEAP Autogestão em Saúde, nova denominação da GEAP Fundação de Seguridade Social, foi fundada em 1945, através da Resolução
nº 185, com o nome de Assistência Patronal dos Servidores do Instituto de Aposentadoria e Pensões dos Industriários (IAPI).
A GEAP Autogestão em Saúde completa seus 70 anos no dia 29 de setembro de 2015. Originalmente, ela foi idealizada por Hélio Brandão,
que era agente administrativo do Instituto de Aposentadoria e Pensões dos Industriários (IAPI). 
Qualificada juridicamente como operadora de planos de saúde, na modalidade de autogestão multipatrocinada, com autonomia
patrimonial, administrativa e financeira, com personalidade jurídica de direito privado, sem fins lucrativos, a entidade se tornou em 2005,
a primeira operadora de autogestão do país a obter o registro definitivo concedido pela Agência Nacional de Saúde Suplementar (ANS).
A entidade é composta de dois Conselhos: o Conselho de Administração – CONAD, órgão máximo da estrutura organizacional e
responsável pela definição da política geral de administração da entidade e seus planos; e o Conselho Fiscal – CONFIS, órgão de
fiscalização das atividades econômicas financeiras da fundação. Há também uma Diretoria Executiva, órgão responsável pela
administração da autogestão, subordinados a esta se encontram as Gerências estratégicas e as unidades da GEAP nos Estados, as
Gerências Estaduais distribuídas nas 27 unidades da federação, e o Distrito Federal. 
Em 2013, a GEAP e a União por intermédio do Ministério do Planejamento, Orçamento e Gestão, firmaram o convênio de adesão nº
001/2013, que tem vigência de 60 meses. Esse convênio possibilitou a adesão dos servidores ativos e inativos de 132 órgãos federais:
ministérios, autarquias, universidades, fundações, centros de pesquisas e outros, aos planos de saúde da GEAP.
A Empresa conta com uma rede de atendimento nacional, inclusive em cidades do interior dos Estados, com mais de 21 mil prestadores
credenciados entre clínicas, hospitais e laboratórios, garantindo o pronto atendimento aos mais de 600 mil beneficiários no Brasil. Ela se
consolida a cada dia como o melhor plano de saúde para os servidores federais.
Em Pernambuco, ela possui mais de 32 mil beneficiários ativos no plano, com a garantia de assistência por mais de 800 prestadores
localizados na capital e nas cidades do interior.
Por oferecer um rol de procedimentos além do estabelecido pela Agência Nacional de Saúde Suplementar (ANS) e praticar preços
adequados a capacidade de pagamento dos servidores federais, faz-se justo e merecido a referida homenagem, que espera contar com
o apoio dos ilustres pares, e que visa celebrar a existência de uma empresa que nasceu e evolui focada no cuidado com a pessoa humana,
na qualidade de vida, na garantia do direito a viver e envelhecer com os cuidado necessários a uma vida saudável.

Sala das Reuniões, em 31 de agosto de 2015.

Teresa Leitão
Deputada

Requerimento N° 1034/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja consignando na Ata dos Trabalhos desta Casa
no dia de hoje, um Voto de Congratulações pelo transcurso do Dia Nacional do Outdoor, comemorado no dia 31 de agosto.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco, Palácio do Campo das Princesas; Raul Henry, Vice-Governador do Estado de Pernambuco, Palácio Frei Caneca; Marcelo
Alcoforado, Publicitário,; Marcelo Alcoforado Segundo, Publicitário; Roberta Jungman, Colunista da Folha de Pernambuco,; Magno Martins,
Blogueiro; Henrique Barbosa, Jornalista; Aldo Vilela, Jornalista; Claudia Elói da Hora, Presidente do Sindicato dos Jornalistas Profissionais
de Pernambuco; Jamildo Melo, Blogueiro; Inaldo Sampaio, Blogueiro; Gabriel Moitas, Diretor da 3 Pontos Comunicação LTDA; A-SIM
Marketing, Comunicação, Diretores; Luiz Augusto, Presidente da Agência Um Comunicação LTDA; Ágora Comunicação, Diretores; Aleixo
Comunicação, Diretor; Luiz Geraldo Vieira, Presidente da Aliança Comunicação e Cultura; Severino Queiroz Filho, Diretor da Ampla
Comunicação; Aporte Comunicação, Presidente; Antônio Carlos Vieira, Presidente da Arcos Comunicação; Atma+Bianchi Comunicação,
Diretores; Blackninja Comunicação, Diretores; BM4 Soluções Estratégicas em Marketing, Diretores; Casa Comunicação, Diretores; Carla
da Fonte, Presidente da CDF Design e Comunicação; Agência CIRCO, Diretores; Click Assessoria de Comunicação, Diretores; Ana Luiza
Chaves, Diretora da Competence Comunicação; Cordel Comunicação, Diretores; Cqueiroz Comunicação, Diretores; Criação Original,,
Diretores; Doryan Bessa, Diretor da DB’D Comunicação Total; Dois Comunicação, Diretores; E2 Comunicação e Publicidade, Diretores;
Emicê Comunicação, Diretores; Hélio Charles Gomes da Silva, Diretor da Gênesis Comunicação Integrada; Gerens Gestão em
Comunicação, Diretores; Cecília Freitas, Presidente do Gruponove Comunicação; GTCOM, Diretores; Hagua Estratégia e Comunicação,
Diretores; HD Comunicação e Marketing, Diretores; Henrique Menezes, Diretor da HSM Marketing Integrado; Josimere Alves, Presidente
da Impacto Comunicação e Marketing; Intertotal Comunicação, Diretores; Ítalo Bianchi Comunicação, Diretores; Iara Lima, Diretora da
Kianda Comunicação e Marketing; LCM Comunicação, Diretores; Sued Oliveira, Diretor da Link Comunicação e Propaganda; Lunes
Comunicação, Diretores; Marc Dovel, Presidente da M3 Propaganda; Makplan Marketing e Planejamento, Diretores; Mart Pet
Comunicação, Diretores; Marta Lima, Diretora da Marta Lima Comunicação; Massapê Propaganda, Diretores; Joman Siqueira, Presidente
da MBR Institucional Comunicação; Luiz Montenegro, Presidente da MMS Comunicação Integrada LTDA; Silvio Nascimento, Diretor da
Movie Comunicação; MV2 Comunicação, Diretore; Fernando Ribeiro, Diretor da Nova Comunicação; Oficina Planejamento em
Comunicação, Diretores; PLANO B) Comunicação, Diretores; Toninho Monteiro, Diretor da Puma Publicidade e Marketing; Geraldo Freire,
Diretor da Raio Propaganda e Marketing; Thiago Celestino Prates, Diretor da Renove Comunicação; Sale Comunicação e Marketing,
Diretores; Saminina Comunicação, Diretores; Tauá Comunicação, Diretores; Trupe Comunicação e Design, Diretores; Marcelo Moura,
Presidente da Central de Outdoorde São Paulo.

Justificativa

Requerimento que ora estamos apresentamos a Mesa Diretora desta Casa Legislativa, tem como objetivo, solicitar um Voto
de Congratulações direcionado a mídia pernambucana, pela passagem do Dia Nacional do Outdoor, a mídia mais antiga do
mundo, que mesmo com tantas décadas de existência continua sendo usada como um dos seus pilares, para a comunicação
de massa.
O Outdoor hoje em dia, ainda tem como objetivo ajudar a firmar no mercado consumidor o nome de milhares de empresas, face o seu
poder de atingir a população de modo direto e impactante, que pode visualizá-la dia após dia e a toda hora, desde que se passe nos locais
onde estão localizados, geralmente em áreas de veículos e pedestres.
Esse tipo de mídia está sempre se reinventando e suas peças tornam-se cada vez mais sugestivas e atraentes graças a tecnologia
valorizando, assim o produto que anuncia ao publico, e que vem ajudando a construir milhares, a solidez de marcas lançadas no mercado
da comunicação.
Dessa forma, o Outdoor pode ser considerado com uma ferramenta das mais relevantes na estratégia de marketing e publicidade para
todos os setores das atividades produtivas, o que o consolida como insubstituível agente no referido ramo.
A responsabilidade das mensagens que veicula o seu comportamento como indutor de hábitos e costumes à sociedade, e o sei poder de
absorção de mão de obra e na geração de emprego, são características peculiares que fazem dele um filão inesgotável na área da
propaganda.
Gostaríamos de mencionar em nosso Estado, algumas empresas que vêm se destacando nesse seguimento e mostrando a sua
competência, como por exemplo, a Bandeirantes e a Stampa, que vem cumprindo á risca sua função, atestando a eficiência desta forma
midiática.
Não poderíamos deixar passar em branco, tão importante data, e sendo assim, estamos propondo à Mesa Diretora desta Casa Legislativa,
através deste requerimento um Voto de Congratulações pelo seu transcurso, o que representa também a nossa homenagem ao evento.
Ante o Exposto, resta-nos solicitar dos nossos ilustres pares nesta Casa Legislativa, que dispensem a esta proposição a necessária
acolhida.

Sala das Reuniões, em 31 de agosto de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Requerimento N° 1035/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja consignado na Ata dos Trabalhos de hoje um
Voto de Aplauso a Rede Record de Televisão, aos seus 62 anos, a ser comemorado no dia 27 de setembro do corrente ano.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Luiz Claúdio Costa, Presidente da Rede Record de
Televisão; Douglas Tavolaro, vice-presidente de jornalismo da Rede Record de Televisão; Joezil Barros, Presidente do Diários Associados
e TV Clube Pernambuco; Pastor Allan Sena, Líder da Universal em Pernambuco.

Justificativa

No dia 27 de setembro de 1953, às 20 horas, entra no ar a TV Record. Com um programa musical apresentado por Sandra Amaral e Hélio
Ansaldo, o canal 7, emissora de propriedade de Paulo Machado de Carvalho, entra para a história da televisão brasileira.

COMISSÃO DE SAÚDE E ASSISTÊNCIA SOCIAL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA
Convoco, nos termos do art. 118, I do Regimento Interno desta Assembleia Legislativa, os Deputados:, DR. VALDI (PP),
CLODOALDO MAGALHÃES (PSB), SIMONE SANTANA (PSB) e SOCORRO PIMENTEL (PSL), membros titulares, e, na ausência
destes, os suplentes: ANTÔNIO MORAES (PSDB), BISPO OSSÉSIO SILVA (PRB), JÚLIO CAVALCANTI (PTB), LULA CABRAL
(PSB) e MARCANTÔNIO DOURADO (PSB), para comparecerem à REUNIÃO ORDINÁRIA deste Colegiado, a ser realizada às
9:30h (nove horas e trinta minutos) do dia 2 de setembro de 2015, no Plenarinho III, 2º andar do Anexo I do Edf. Nilo Coelho (anexo
ao Palácio Joaquim Nabuco).

DISTRIBUIÇÃO

1) Projetos de Leis Ordinárias, Desarquivados de Resolução e Complementares:
I. Projeto de Lei Ordinária n.º 359/15, de autoria do Dep. Augusto César (Ementa: Dispõe de normas de proteção ao consumidor
e dá outras providências);
II. Projeto de Lei Ordinária n.º 362/15, de autoria do Dep. Miguel Coelho (Ementa: Altera a Lei nº 13.376, de 20 de dezembro de
2007, que dispõe sobre o processo de produção do queijo artesanal);
III. Projeto de Lei Ordinária n.º 364/15, de autoria do Dep. Beto Accioly (Ementa: Dispões sobre o uso obrigatório dos acessórios
de proteção radiológica em estabelecimentos públicos e privados no Estado de Pernambuco, e dá outras providências);
IV. Projeto de Lei Ordinária n.º 366/15, de autoria do Dep. Beto Accioly (Ementa: Dispõe sobre a afixação de cartazes nos
restaurantes, bares, lanchonetes, praças de alimentação, cantinas escolares e em outros espaços de consumo de alimentos no
Estado de Pernambuco, informando como aplicar a manobra de Heimlich, e dá outras providências);
V. Projeto de Lei Ordinária n.º 367/15, de autoria do Dep. Henrique Queiroz (Ementa: Institui, no Calendário de Eventos do Estado
de Pernambuco, a Semana Estadual de Prevenção e Combate ao Câncer de Pele, e dá outras providências);
VI. Projeto de Lei Ordinária n.º 369/15, de autoria do Dep. Beto Accioly (Ementa: Determina a obrigatoriedade na disponibilização
de profissional da área de enfermagem ou bombeiro civil com especialização em primeiros socorros nos cemitérios e crematórios
particulares do Estado de Pernambuco, e dá outras providências);
VII. Projeto de Lei Ordinária n.º 371/15, de autoria do Dep. Eduíno Brito (Ementa: Dispõe sobre a obrigatoriedade de Inscrição da
Lei Seca em Rótulos e embalagens de bebidas alcoólicas produzidas e distribuídas no Estado de Pernambuco para fins de
comercialização em seu mercado interno);
VIII. Projeto de Lei Ordinária n.º 373/15, de autoria do Dep. Eduíno Brito (Ementa: Dispõe sobre a obrigatoriedade de instalação
de salas de apoio à amamentação materna em empresas públicas e privadas localizadas no Estado de Pernambuco);
IX. Projeto de Lei Ordinária n.º 374/15, de autoria do Dep. Eduíno Brito (Ementa: Institui a política estadual de prevenção às
doenças ocupacionais do educador da rede estadual de ensino, e dá outras providências);
X. Projeto de Lei Ordinária n.º 379/15, de autoria do Dep. Bispo Ossésio (Ementa: Institui Impressão no Sistema Braille para contas
de fornecimento e serviço público de telefone, energia elétrica, água, para usuários portadores de deficiência visual e, dá outras
providências);
XI. Projeto de Lei Ordinária n.º 380/15, de autoria do Dep. Beto Accioly (Ementa: Dispõe sobre a permissão de acesso as pessoas
com Diabetes portando insulina, insumos, aparelhos de monitoração de glicemia, pequenas porções de alimentos e bebidas não
alcoólicas nos espaços e eventos públicos e privados no Estado de Pernambuco, e dá outras providências);
XII. Projeto de Lei Ordinária n.º 389/15, de autoria do Dep. Joaquim Lira (Ementa: Dispõe sobre a afixação de cartazes, informando
o teor do aviso de que trata o art. 19-J da Lei Federal Nº 8.080, de 19 de setembro de 1990);
XIII. Projeto de Lei Ordinária n.º 391/15, de autoria do Dep. Henrique Queiroz (Ementa: Dispõe sobre a afixação de cartazes nos
Prontos-socorros, hospitais, unidades de saúde e assemelhadas, sejam públicas ou privadas, acerca da legislação que prevê o
crime de Omissão de Socorro);
XIV. Projeto de Lei Ordinária n.º 392/15, de autoria do Dep. Henrique Queiroz (Ementa: Institui, no Calendário de Eventos do
Estado de Pernambuco, a Semana Estadual de Prevenção às Doenças Renais Crônicas, e dá outras providências);
XV. Projeto de Lei Ordinária n.º 393/15, de autoria do Dep. Henrique Queiroz (Ementa: Dispõe sobre a obrigatoriedade por parte
dos hospitais públicos e privados, do registro e da comunicação imediata de recém-nascidos com Síndrome de Down às
Instituições, Entidades e Associações especializadas que desenvolvem atividades voltadas às pessoas com deficiência);
XVI. Projeto de Lei Ordinária n.º 395/15, de autoria do Dep. Edílson Silva (Ementa: Altera a Lei nº 15.210, de 19 de dezembro de
2013, que dispõe sobre as Organizações Sociais de Saúde - OSS, no Estado de Pernambuco).

DISCUSSÃO

1) Projetos de Leis Ordinárias, Desarquivado, de Resolução e Complementares:
I. Projeto de Lei Desarquivado n. º 1187/12, de autoria do Dep. Ricardo Costa – Relatoria: Dep. Dr. Valdi (Ementa: Torna obrigatório
que estabelecimentos comerciais tipo shopping centers, com mais de 100 (cem) lojas, coloquem à disposição dos clientes,
serviços de pronto socorro médico e determina outras providências);
II. Projeto de Lei Ordinária n. º 115/15, de autoria do Dep. Miguel Coelho – Relatoria: Dep. Socorro Pimentel (Ementa: Inclui o suco
de uva integral (com propriedades 100% naturais), produzido preferencialmente no Estado de Pernambuco, no cardápio da
merenda escolar da rede pública estadual de ensino);
III. Projeto de Lei Ordinária n. º 152/15, de autoria do Dep. Júlio Cavalcanti – Relatoria: Dep. Simone Santana (Ementa: Institui a
obrigatoriedade de inclusão de alimentos orgânicos ou de base agroecológica na merenda escolar, e dá outras providências);
IV. Projeto de Lei Ordinária n. º 247/15, de autoria do Dep. Tony Gel – Relatoria: Dep. Odacy Amorim (Ementa: Dispõe sobre a
destinação de resíduos e produtos pelos estabelecimentos de varejo, supermercados e hipermercados às instituições de que trata
esta lei e dá outras providências);
V. Projeto de Lei Ordinária n. º 248/15, de autoria do Dep. Júlio Cavalcanti – Relatoria: Dep. Simone Santana (Ementa: Dispõe
sobre a obrigatoriedade de acomodação dos produtos alimentícios orgânicos em espaço único, específico e de destaque em
supermercado e estabelecimentos congêneres, e dá outras providências);
VI. Projeto de Lei Ordinária n. º 318/15, de autoria do Dep. Ricardo Costa – Relatoria: Dep. Odacy Amorim (Ementa: Dispõe sobre
a proibição de postos de gasolina continuarem o abastecimento de combustíveis em veículos após o acionamento da trava de
segurança da bomba de abastecimento).

RECIFE, 31 DE setembro DE 2015.

Dep. ODACY AMORIM
Presidente da CSAS

COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E TURISMO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA
Convoco, nos termos do Art. 118, I, do Regimento Interno da Assembleia Legislativa, os Deputados: Miguel Coelho (PSB), Lucas
Ramos (PSB), Romário Dias (PTB) e Álvaro Porto (PTB) membros titulares; Júlio Cavalcanti (PTB), Pedro Serafim Neto (PDT),
Simone Santana (PSB), João Eudes (PRB) e Rogério Leão (PR) membros suplentes, para se fazerem presente à Reunião
ordinária que será realizada às 10h (dez horas) do próximo dia 02 de setembro de 2015 (quarta-feira), no Plenarinho II, 5º andar
do anexo I ao Palácio Joaquim Nabuco, onde estará em pauta as seguintes matérias:

DISTRIBUIÇÃO:

1) Projeto de Lei Ordinária nº 382/2015, de autoria do Deputado Pedro Serafim Neto.
(Ementa: Obriga os terminais de integração (TI) e terminal integrado de passageiros (TIP) a disponibilizarem informações de
chegada, partida e destino dos ônibus em painéis eletrônicos instalados em suas dependências.). 

DISCUSSÃO:

1) Substitutivo nº 01/2015, de autoria da Comissão de Constituição e Justiça ao Projeto de Lei Ordinária nº 318/2015, de autoria
do deputado Ricardo Costa. 
(Ementa: Dispõe sobre a proibição de postos de gasolina continuarem o abastecimento de combustíveis em veículos após o
acionamento da trava de segurança da bomba de abastecimento e dá outras providências.).
Relator: Deputado João Eudes.

RECIFE, 31 DE agosto DE 2015.

Deputado Aluísio Lessa
Presidente
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Equipada com o que havia de mais moderno e avançado em tecnologia, a Record mudou o cenário televisivo e tornou-se a mais importante
emissora do país na época. Nos primeiros anos, além da música, a Record investiu em esporte e em entretenimento.
Nos anos noventa, a mudança do controle acionário da emissora trouxe grande ampliação na programação, e manteve o jornalismo como
carro-chefe. A Record iniciou a formação de uma rede nacional de emissoras, além de comprar equipamentos de última geração e mudar
sua sede para um novo prédio no bairro da Barra Funda.
A emissora entrou em uma nova fase com informações, dados e números impressionantes de crescimento. O país descobriu o poder do
controle remoto e mudou de canal. Decidiu que é pela Record que quer se informar sobre o Brasil e o mundo. 
Crescimento da Rede Record em 2011: A Record se tornou a 2° emissora mais preferida pelos brasileiros. 536 horas aproximadamente
22 dias na liderança. O jornalismo da Record ficou 276 horas na liderança e conquistou os principais prêmios jornalísticos. O Complexo
da Barra Funda cresceu 45 mil m²; o RecNov passou de 70 mil m² para 280 mil m².
A Rede Record possui 13 emissoras próprias e 101 afiliadas totalizando 114 emissoras. Foi uma das pioneiras no Brasil na transmissão
digital.
A partir do dia 1° de dezembro de 2014 esteve fora do ar em diversos municípios onde opera com emissoras próprias, e também no satélite
StarOne C2, para começar a emitir o sinal UHD(4K), isso ocorreu novamente a partir do dia 13 de dezembro do mesmo ano em outros
municípios do país. A emissora e a primeira no Brasil, e na América latina, e a segunda no mundo a transmitir em 4K ou UHD, isso e 4x
mais que o HD convencional, a emissora também aproveitou as mudanças para instalar sinal 3D nos municípios que não recebiam esta
tecnologia.
A Record Internacional está presente em 150 países e leva programas que são sucesso no Brasil. A Record Internacional contêm 6 canais
que levam sinal digital pelo mundo e 17 emissoras. Na África, a Record está em Angola, Moçambique, Uganda, Cabo Verde, Guiné-Bissau
e Madagascar. Em Moçambique, a TV Miramar, que faz parte da Record Internacional, tem 10 emissoras e que tem diversos programas
locais de grande sucesso. Adicionalmente, a emissora tem é transmitida para toda a Ásia, sendo que essa cobertura é feita por 2 satélites:
Asiasat 2 e Jsat.
Nos Estados Unidos, a cobertura é feita pelos satélites NSS-806 e EchoStar e é distribuída pela Comcast e pela Dish Network. Na Europa,
a Record é a única TV brasileira disponível sem nenhum pagamento de assinatura. A cobertura atinge todos os países da Europa.

Sala das Reuniões, em 27 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Requerimento N° 1036/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja consignado na Ata dos trabalhos de hoje um
Voto de Congratulações ao Município de Moreno, na passagem dos 87 anos de Emancipação Política, dia 11 de setembro do
corrente.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Exmo. Sr. Adilson Gomes da Silva Filho, Prefeito de
Moreno; Exmo. Sr. Admilson Barbosa, Presidente da Câmara de Vereadores de Moreno,.

Justificativa

Localizado a 28 quilômetros de Recife, integrante da Área Metropolitana da Capital, o município de Moreno surgiu em 1616 nas terras
pertencentes ao português Baltazar Gonçalves Moreno, vindo daí no nome da cidade. Eram extensas áreas ocupadas por canaviais e
onde, nesse período, foram construídos dezenas de engenhos de açúcar em torno dos quais surgiu a povoação.
As origens de Moreno estão associadas a cultura canavieira no Estado. A atividade era de tal modo fecunda que a região chegou a sediar
39 engenhos. Até a década de 2000 alguns desses ainda se encontravam em atividade. O mais famoso desses foi o Engenho Moreno,
que hospedou, em 1859, o Imperador D. Pedro II durante viagem de Sua Majestade a Pernambuco. A atual construção permanece
conservada, podendo ser admirada aos que trafegam pela BR 232, em seu estilo imponente e evocativo da época. 
No início do século XX a economia recebeu grande aporte com a chegada da indústria têxtil Societé Cotonière Belge Bresiliene. Várias
construções se desenvolveram em torno desse empreendimento, a exemplo da Vila Operária, entre outros.
Moreno conseguiu emancipação através da Lei Estadual n° 1.931, de 11 de setembro de 1928, com o território desmembrado de Jaboatão
dos Guararapes, São Lourenço da Mata e Vitória de Santo Antão. A instalação do município ocorreu em 01 de janeiro de 1929.
Ao completar 87 anos de Emancipação, nesse 11 de setembro, Moreno tem justificado sua vocação de cidade progressista, de gente
hospitaleira e identificada com os valores humanos, sua economia emergente, educação propositiva, aliado ao vertiginoso crescimento
urbano e populacional. O culto ao passado e as tradições tem sido marcante na Terra dos Eucaliptos, sem prescindir do compromisso de
caminhar rumo ao futuro e ao desenvolvimento, com a prioridade no bem estar social.
Por traduzir o significado dessa relevante data para a história do Município, consignamos a presente proposição, ao ensejo de seu
acolhimento pelos Nobres Pares que compõem esta Casa Legislativa.

Sala das Reuniões, em 31 de agosto de 2015.

Joaquim Lira
Deputado

Requerimento N° 1037/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja transcrito nos Anais desta Casa Legislativa, o artigo
“Brasil brilhante, Índia incrível”, de autoria do Excelentíssimo Senhor Embaixador da Índia no Brasil, Sunil Lal, publicado no Jornal FOLHA
DE SÃO PAULO, Caderno Opinião, edição de 28 de agosto de 2015.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Exmo. Sr. Emb. Sunil Lal, Embaixador da Índia no
Brasil; Exmo. Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador de Pernambuco.

Justificativa

No artigo, publicado no jornal Folha de São Paulo, na página de Opinião, edição de 28 de agosto do corrente, Sua Excelência o
Embaixador da Índia no Brasil, Sunil Lal, de modo bastante equilibrado, enfatiza a necessidade de “elevar patamares de intercâmbio em
educação, cultura e turismo, entre o Brasil e Índia, países que pouco se conhecem.”
Ademais, as duas nações conservam elos próximos, como parceiros estratégicos no G4(Alemanha, Brasil, Índia e Japão), os Brics,
Ibas(Índia, Brasil e África do Sul), Basic(Brasíl, África do Sul, Índia e China).
A leitura do texto pontifica uma série de aspectos muito relevantes no potencial dos dois países, com ênfase na necessidade do incremento
nas parcerias para o conhecimento e progresso. 
Na íntegra, o artigo em referência:

“ Brasil brilhante, Índia incrível
Os brasileiros não compreendem adequadamente a Índia por meio dos jornais locais ou da televisão; nem os indianos aprendem muito
sobre o Brasil em sua mídia. É verdade, a Copa do Mundo de futebol atraiu atenção global, e muitos indianos viram o “jogo bonito”; milhões
viram de relance o Brasil na TV. Os Jogos Olímpicos do Rio atrairão ainda mais interesse.
A impressão geral na Índia é a de que os brasileiros dançam samba com graça e estilo; que o Rio é uma grande cidade; e que o poderoso
rio Amazonas flui por grande parte do país. Também conhecem o Pelé. Poucos indianos sabem que o território do Brasil é mais que duas
vezes e meia o da Índia.
A maioria dos brasileiros conhece Mahatma Gandhi e estão conscientes de que a população da Índia ultrapassa um bilhão. Que a ioga
veio da Índia e que o Taj Mahal é um monumento indiano também sabem. Turistas e homens e mulheres de negócio têm explorado ambos
os países, mas não em números grandes o suficiente.
Nossos povos precisam estar mais bem conectados e informados um sobre o outro. Nessa era da informação, a distância e as restrições
de idioma são facilmente superadas.
Nos níveis de lideranças e oficiais, nossos laços são extremamente próximos. Sermos parceiros estratégicos e membros de grupos
influentes, como o G4 (Alemanha, Brasil, Índia e Japão), os Brics, o Ibas (Índia, Brasil e África do Sul) e o Basic (Brasil, África do Sul, Índia
e China), nos habilita a exercer papéis de liderança internacional.
Essa parceria é forte na medida em que compartilhamos uma visão comum de paz e de desenvolvimento pelo bem-estar de nossos povos.
Também contribui quando o Brasil tem seu “jeitinho” e a Índia tem seu equivalente “jugaad” com o intuito de encontrar soluções.
Historicamente, mandioca e caju foram do Brasil para a Índia, enquanto temperos, manga e coco vieram para o Brasil da Índia. Parte do
gado no Brasil é de origem indiana.
Estamos cooperando em áreas pioneiras de ciência, tecnologia, espaço, e o nosso comércio é robusto. O Brasil pode exercer um papel
importante na segurança energética e alimentar da Índia, enquanto a Índia pode contribuir para os setores de tecnologia da informação,
indústria e saúde no Brasil. Há possibilidades conjuntas em defesa e medicina tradicional.
Precisamos elevar os patamares de intercâmbio em educação, cultura e turismo entre os povos.
O primeiro-ministro indiano, Narendra Modi, estabeleceu uma agenda ambiciosa para a Índia se tornar um centro industrial global. A
política “Faça na Índia” foi desenhada para trazer o melhor da tecnologia e do conhecimento mundiais à Índia como base para seus
produtos.

A Índia é um dos maiores mercados consumidores do mundo, somos uma democracia, reservatório de recursos científicos e humanos,
além de exemplo brilhante de unidade na diversidade. A ideia é elevar a contribuição da indústria para 25% do PIB. Isso fará da Índia uma
nação desenvolvida capaz de cuidar das necessidades de seu povo.
Já a “Índia Digital” é um mecanismo de capacitação que usa ferramentas de comunicação para agilizar o desenvolvimento e tornar mais
fáceis os negócios. Outra política-chave, o “Índia Limpa”, é uma tentativa de tornar a Índia mais limpa e de incutir uma filosofia que estimule
a construção da nação.
O Brasil tem desafios parecidos, e há várias áreas em que o compartilhamento de experiências pode trazer benefícios mútuos. Devemos
encontrar mais caminhos para conectar, cultivar e consumar nossa parceria em crescimento.”
Ante o exposto, solicitamos aos Ilustres Pares que compõem esta Casa Legislativa, o acolhimento desta iniciativa, quanto à aprovação.

Sala das Reuniões, em 31 de agosto de 2015.

Joaquim Lira
Deputado

Requerimento N° 1038/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja consignado na Ata dos trabalhos desta Casa,
um Voto de Aplauso pela passagem dos 120 anos de Emancipação Política do Município de Petrolina, com data cívica a ser
comemorada no próximo dia 21 de setembro.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Exmo. Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara,
Governador de Pernambuco; Exmo. Sr. Fernando Bezerra Coelho, Senador; Exmo. Sr. Fernando Bezerra Coelho Filho, Deputado Federal;
Exmo. Sr. Júlio Emílio Lóssio de Macedo, Prefeito de Petrolina; Exmo. Sr. Osório Siqueira e demais vereadores, Vereador Presidente da
Câmara Municipal de Petrolina; Ilmo. Sr. Carlos Britto, Diretor do Blog do Carlos Britto; Ilmo. Sr. Edenevaldo Alves, Diretor do Blog
Edenevaldo Alves; Ilma. Sra. Rose Celestino, Diretora do Jornal Portal de Notícias Gazzeta do São Francisco.

Justificativa

No próximo dia 21 de setembro Petrolina estará em festa para comemorar 120 anos de Emancipação Política. 
Daquela terra que, histórica e originariamente, era denominada Passagem de Juazeiro, por conta da cidade baiana vizinha a Petrolina,
localizada na margem oposta do Rio São Francisco, servindo de ponto de apoio ao desenvolvimento da região como uma verdadeira
encruzilhada do progresso, ligando Pernambuco e outros estados do Nordeste (Bahia, Ceará, Piauí, etc.) para outras regiões do Brasil,
como o Sul ou Norte. Passando pelos tempos do Imperador Dom Pedro II e sua esposa Dona Leopoldina. Da existência de uma pedra
linda que tinha nas margens do Rio São Francisco, da qual conta-se que retiraram matéria-prima para a construção da Igreja Catedral, um
dos maiores monumentos históricos da cidade. Chegando ao Bispo Dom Malan, um italiano de grande visão, vindo para a cidade em
agosto de 1924, por ordem do Vaticano. Dom Malan retribuiu sua carinhosa recepção pelo ordeiro povo petrolinense ao pisar naquele solo
do Sertão de Pernambuco, evocando a tríade de Petrolina: Fé, Educação e Saúde. Com muito trabalho e dedicação, o Bispo deixou um
legado desenvolvimentista para a cidade, onde construiu a Catedral, o Palácio Diocesano, os Colégios Nossa Senhora Auxiliadora e Dom
Bosco, além do tradicional Hospital Dom Malan.
A cidade, localizada no Sertão do São Francisco Pernambucano, distante em mais de 700 km do Recife, também é conhecida como a
Capital do Sertão do São Francisco, a Capital da Uva, a Capital das Frutas e a Califórnia Sertaneja, possuindo atualmente mais de 326
mil habitantes. Petrolina faz parte da Região Administrativa Integrada de Desenvolvimento do Polo Petrolina e Juazeiro, sendo o quinto
maior município de Pernambuco e o segundo do interior do estado. O Município também é apontado como uma das 20 cidades brasileiras
do futuro.
Petrolina tem muito a comemorar, mesmo todos sabendo das inúmeras dificuldades da estiagem e necessidades que ainda faltam ser
implementadas. Sua beleza natural transforma a cidade numa das mais ricas do Estado, contagiando a todos, habitantes e visitantes, por
sua excelente localização banhada pelo Rio São Francisco, o rio da unidade nacional, com suas paisagens naturais e maravilhosos
cenários. O Velho Chico, como também é chamado, é fonte de vida e de riqueza, porque suas águas possibilitam o múltiplo uso do seu
potencial hídrico, como abastecimento humano, agricultura irrigada, geração de energia, navegação, piscicultura, lazer e turismo. Com as
políticas de incentivos aplicadas nas últimas décadas e a agricultura irrigada no Vale do São Francisco, a região é o segundo maior
exportador de frutas tropicais e o segundo maior centro vinícola do Brasil. O polo de produção de frutas no Vale, responde por 95% das
exportações nacionais de mangas e uvas de mesas, além de produzir, anualmente, oito milhões de litros de vinhos finos. A cidade é
economicamente ativa, recebendo turistas o ano inteiro, sendo bem movimentada durante os maiores eventos, como a Feira Nacional da
Agricultura Irrigada (FENAGRI), Feira Internacional de Artesanato e Decoração (FEINCARTES), Motochico e as festas juninas.
Por tudo exposto, com esta justa homenagem, vamos continuar agindo no presente e projetando o futuro promissor para nossa querida
Petrolina, motivo pelo qual peço o apoio dos nobres Pares para a aprovação deste pleito.

Sala das Reuniões, em 31 de agosto de 2015.

Miguel Coelho
Deputado

Requerimento N° 1039/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja encaminhado um Voto de Aplauso aos
psicólogos José Antônio Spencer Hartmann Júnior e Leopoldo Nelson Fernandes Barbosa, doutores em Neuropsiquiatria e Ciências
do Comportamento, pelo lançamento de seu livro “Saúde do Idoso – Uma Abordagem Multidisciplinar”, que ocorreu na programação
do I Seminário Psicologia e Sua Diversidade, realizado pelo Conselho Regional de Psicologia de Pernambuco – CRP02, no dia 26 de
agosto de 2015, na cidade do Recife.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Ilmo. Sr. Dr. José Antônio Spencer Hartmann Júnior,
Psicólogo da Pró-Reitoria de Desenvolvimento Pessoal da Universidade de Pernambuco - UPE; Ilmo. Sr. Dr. Leopoldo Nelson Fernandes
Barbosa, Psicólogo e Tutor da Graduação e Docente Permanente da Pós-Graduação da Faculdade Pernambucana de Saúde/FPS; Ilmo.
Sr. Dr. José Hermes de Azevedo Júnior, Presidente do Conselho Regional de Psicologia de Pernambuco – CRP 2ª Região; Ilma. Sra. Dra.
Risoneide Gomes Xavier, Psicológa Coordenadora da Sub-Sede do Conselho Regional de Psicologia de Pernambuco em Petrolina; Exmo.
Sr. Prof. Pedro Henrique de Barros Falcão, Reitor da Universidade de Pernambuco - UPE; Exmo. Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara,
Governador de Pernambuco; Exmo. Sr. José Iran Costa Júnior, Secretário de Saúde de Pernambuco; Exmo. Sr. Dr. Arthur Chioro, Ministro
da Saúde; Ilmo. Sr. Carlos Britto, Diretor do Blog do Carlos Britto; Ilmo. Sr. Edenevaldo Alves, Diretor do Blog Edenevaldo Alves; Ilma. Sra.
Rose Celestino, Diretora do Jornal Portal de Notícias Gazzeta do São Francisco; Exmo. Sr. Fernando Bezerra Coelho, Senador; Exmo. Sr.
Fernando Bezerra Coelho Filho, Deputado Federal.

Justificativa

Em 26 de agosto de 2015, os psicólogos José Antônio Spencer Hartmann Júnior e Leopoldo Nelson Fernandes Barbosa, doutores em
Neuropsiquiatria e Ciências do Comportamento, lançaram o livro “Saúde do Idoso – Uma Abordagem Multidisciplinar”, durante a
programação do I Seminário Psicologia e Sua Diversidade, realizado pelo Conselho Regional de Psicologia de Pernambuco – 2ª Região.
O livro foi pensado e escrito de forma inter-profissional por psicólogos, médicos e nutricionistas, envolvendo o universo da saúde do idoso,
principalmente, o da saúde mental. Ele aborda os problemas desde a história das doenças no Brasil, passando pela teoria da
gerotranscendência e ações preventivas bem como pelo problema dos idosos institucionalizados, e vai até questões da prática diária como
a preocupação com as interações medicamentosas e deles com os alimentos.
Trata-se, então, de uma abordagem de temas de grande importância da atualidade, como apresentado no Prefácio do livro, escrito pela
Dra. Mirella Rebello (Atua na Supervisão das Residências multiprofissionais em saúde do idoso do IMIP.), sobre o fenômeno mundial do
crescimento da população idosa e, no Brasil, o número de idosos passou de 3 milhões, em 1960, para 20 milhões em 2008, com um
aumento de 700% em menos de 50 anos. Com projeções mais conservadoras indicando que em 2020, a população idosa do Brasil será
superior a 30 milhões de pessoas, colocando o país em sexto lugar no ranking dos que possuem população envelhecida no mundo, em
números absolutos.
Por essa razão é preciso que tanto o Poder Público, quanto os profissionais envolvidos nas questões dos idosos e a população de um
modo geral, atentem para as necessidades de mudanças nos cuidados e políticas públicas à população idosa. Baseados nos fatos e nas
evidências que apontam urgência para que essas mudanças ocorram. Porque os modelos vigentes de atenção à saúde do idoso tem se
mostrado ineficientes e de alto custo, precisando de estruturas criativas e inovadoras para implantar um novo modelo que priorize a
manutenção da capacidade funcional dos idosos, com ações preventivas e monitoramento das condições de saúde, alicerçados por
cuidados qualificados e atenção multidimensional e integral.
Igualmente, O Dr. Spencer Júnior, que também é professor e fez parte do Corpo Docente que lecionou no curso de Pós-graduação, com
especialização em Formação Política, Gestão Pública e Processo Legislativo, através da nossa Escola do Legislativo, pelo o convênio
entre esta Assembleia Legislativa e a Universidade de Pernambuco - UPE, em 2010, no mesmo evento do Conselho Regional de
Psicologia, lançou outro livro, com o título “O Homem Precário – Colisões Entre O Nada e o Vazio, fazendo um ensaio sobre a ontologia
fraca do humano”. O autor expressa na obra o seguinte pensamento reflexivo: “A dignidade está em se encantar com o percurso para dar
sentido ao fim”. No ensejo, apresento meus votos de parabéns a todos os psicólogos do estado de Pernambuco, pela passagem do Dia
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do Psicólogo em 27 de agosto de 2015, bem como ao Conselho Regional de Psicologia de Pernambuco – 2ª Região, pela realização do
I Seminário Psicologia e Sua Diversidade, com a temática: “Psicologia Para Todos e Todas, Todo Dia, Em Todo Lugar”, de 26 a 28 deste
mês, com vasta e rica programação, abordando eixos, como: Direitos Humanos, Avaliação Psicológica, Saúde Mental e Políticas Públicas,
através de conferências, palestras, debates e lançamentos de livros.
Pelo exposto, peço o apoio dos nobres Pares para a aprovação deste Requerimento.

Sala das Reuniões, em 27 de agosto de 2015.

Miguel Coelho
Deputado

Requerimento N° 1040/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais seja consignado na ata de nossos trabalhos legislativos
VOTO DE APLAUSO para a empresa BOM LEITE, sediada no Município de São Bento do Una, pelos seus 25 anos de existência
consolidada, produzindo leite e derivados de qualidade.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento a(o) Stênio Galvão, Diretor Presidente da Bom Leite;
Débora Luzinete de Almeida Severo, Prefeita de São Bento do Una; Bruno Cavalcante Braga, Presidente da Câmara de Vereadores de
São Bento do Una; Thiago Norões, Secretário de Desenvolvimento Econômico do estado de Pernambuco.

Justificativa

A empresa Bom Leite foi fundada em agosto de 1990 pelo empresário Stênio Galvão, iniciando sua produção com leite pasteurizado.
Nestes 25 anos a empresa cresceu e atualmente possui uma estrutura moderna, bem equipada e conta com profissionais que cumprem
rigorosas normas de qualidade, sendo capaz de entregar ao consumidor produtos de qualidade com a máxima segurança e menor prazo. 
A marca distribui seus 42 produtos para todos os municípios pernambucanos, com exceção de Cedro, e para Maceió e Arapiraca em
Alagoas, gerando em nosso estado 400 empregos diretos desde a produção até a distribuição.
Nada mais justo do que esta Casa do Legislativo Estadual aprovar o presente Requerimento por ser da mais inteira justiça. 

Sala das Reuniões, em 31 de agosto de 2015.

Raquel Lyra
Deputada

Requerimento N° 1041/2015
Requeremos à Mesa, cumpridas as normas regimentais, que seja encaminhado Pedido de Informação ao Senhor Francisco Antônio Souza
Papaléo, Diretor Presidente do Consórcio Grande Recife de Transportes, solicitando resposta, em meio digital, às perguntas abaixo
listadas:
1. Quantas paradas de ônibus existem na RMR?
2. Quantas estão devidamente sinalizadas com os nomes e números das linhas de ônibus? Onde se localiza cada uma destas paradas?
3. Quantas paradas têm mapas para orientação dos usuários?
4. Quantas paradas têm os horários dos ônibus?
5. Quantas paradas de ônibus são utilizadas como suporte para publicidade de produtos comerciais? Onde se localiza cada uma destas
paradas?
6. Quais as empresas que mantém contratos com o Consórcio Grande Recife para publicidade nas paradas de ônibus?
7. Qual foi o valor anual de cada contrato de cada uma dessas empresas em 2013 e 2014?
8. Qual foi a receita total com publicidade nas paradas de ônibus em 2013 e 2014?
9. Existe um contrato padrão para a publicidade em paradas de ônibus? Em caso afirmativo, solicitamos cópia do modelo de contrato.
10. Como são utilizados os recursos oriundos da publicidade? Anexar prestação de contas referentes aos anos de 2013 e 2014
11. Qual o valor orçado pelo Consórcio Grande Recife para a manutenção de paradas de ônibus no ano de 2015?
12. Qual foi o valor efetivamente gasto pelo Consórcio Grande Recife com a manutenção de paradas de ônibus em 2013 e 2014? Anexar
prestação de contas. 

Justificativa

São patentes as deficiências de manutenção e sinalização das paradas de ônibus na Regiâo Metropolitana do Recife. Os usuários não
contam com informações sobre linhas, horários, itinerários ou localização da parada, o que impõe obstáculos importantes à mobilidade
cotidiana da população e praticamente impede o uso de ônibus por parte de turistas, que não são capazes de identificar as linhas que
podem lhe servir. Apesar disso, inúmeros abrigos das paradas de ônibus têm sido utilizados como suporte para a publicidade de grandes
empresas, supostamente gerando receita para o Consórcio Grande Recife, que é responsável pelas paradas de ônibus. Assim, um serviço
público essencial deixa de ser oferecido à população e é utilizado pela iniciativa privada para seu próprio benefício, não havendo clareza
sobre a natureza da relação entre essas empresas e o Consórcio.

Sala das Reuniões, em 19 de agosto de 2015.

Edilson Silva
Deputado

DEFERIDO

Requerimento N° 1042/2015
Requeremos à Mesa, cumpridas as normas regimentais, que seja encaminhado Pedido de Informação ao Senhor Sanclai Vasconcelos
Silva, Gerente de Análise Criminal e Estatística da Secretaria de Defesa Social (SDS) do Governo de Pernambuco, solicitando resposta,
em meio digital, às perguntas abaixo listadas:
1. Qual é a base para a coleta de informações sobre CVLIs e CVP em Pernambuco: Termos Circunstanciados de Ocorrência, Boletins de
Ocorrência, Inquéritos Policiais, Declaração de Óbito ou outra? Se for outra, indicar qual.
2. Enviar cópia dos instrumentos utilizados pelas polícias (incluindo o Instituto Médico Legal) para o registro de informações sobre CVLI e
CVP.
3. Quais são os bancos de dados em uso atualmente pela SDS e pelas polícias para a análise criminal?
4. Quais são as variáveis incluídas nos bancos de dados de CVLI e CVP que dão origem às análises da violência e criminalidade em
Pernambuco?

Justificativa

Como já vastamente documentado pela literatura científica e pelo conhecimento empírico dos agentes de segurança pública, a
criminalidade e a violência são fenômenos que não se expressam de forma homogênea no território e na população. Pelo contrário,
resultam da conjugação de diferentes fatores sociais, culturais e institucionais que definem a maior vulnerabilidade de certos grupos sociais
às experiências de vitimização e de delituosidade. Assim, os registros policiais e a análise criminal devem estar em consonância com esses
pressupostos, incorporando variáveis que permitam identificar grupos e áreas com maior risco de exposição à criminalidade e à violência,
para qualificar e tornar mais eficazes as políticas públicas de segurança. Uma vez que a publicização das informações da Gerência de
Análise Criminal e Estatística limita-se a poucos delitos, caracterizados de forma também restrita, é importante conhecer a real amplitude
dos dados registrados, de modo a permitir o monitoramento das ações governamentais por parte do Poder Legislativo. 

Sala das Reuniões, em 19 de agosto de 2015.

Edilson Silva
Deputado

DEFERIDO

Requerimento N° 1043/2015
Requeremos à Mesa, cumpridas as normas regimentais, nos termos do artigo 216 do Regimento Interno desta Casa, que seja
encaminhado um PEDIDO DE INFORMAÇÕES ao Ilmo. Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, GOVERNADOR DO ESTADO, e ao

Secretário da Casa Civil, Sr. Antônio Carlos dos Santos Figueira, sobre a obra da Escola Técnica, localizado na BR-232, proximidades do
Hotel Village, no município de Caruaru, neste estado de Pernambuco:
1. Data de início da obra.
2. Prazo previsto para sua execução.
3.Orçamento inicial previsto:
3.1. Percentual deste orçamento a ser pago pelo Tesouro Estadual;
3.2. Percentual deste orçamento a ser pago pela União;
3.3. Percentual deste orçamento a ser pago pelo município;
4. Percentual de execução física da obra realizada até a presente data.
5. Percentual de execução financeira da obra realizada até a presente data, considerando a parcela já paga por cada ente federativo.
6. Nome e CNPJ da(s) empresa(s) responsável (is) pela execução da obra.

Justificativa

É Prerrogativa deste Poder Legislativo Estadual acompanhar, analisar e fiscalizar os atos do Poder Executivo do Estado de Pernambuco,
em especial o andamento de obras essenciais para a boa prestação de serviços à população.

Sala das Reuniões, em 21 de agosto de 2015.

Sílvio Costa Filho
Deputado

DEFERIDO

Requerimento N° 1044/2015
Requeremos à Mesa, cumpridas as normas regimentais, nos termos do artigo 216 do Regimento Interno desta Casa, que seja
encaminhado um PEDIDO DE INFORMAÇÕES ao Ilmo. Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, GOVERNADOR DO ESTADO, e ao
Secretário da Casa Civil, Sr. Antônio Carlos dos Santos Figueira, sobre a obra do Complexo de Polícia Científica, localizado na BR-104,
Km 67, no município de Caruaru, neste estado de Pernambuco:
1. Data de início da obra.
2. Prazo previsto para sua execução.
3.Orçamento inicial previsto:
3.1. Percentual deste orçamento a ser pago pelo Tesouro Estadual;
3.2. Percentual deste orçamento a ser pago pela União;
3.3. Percentual deste orçamento a ser pago pelo município.
4. Percentual de execução física da obra realizada até a presente data.
5. Percentual de execução financeira da obra realizada até a presente data, considerando a parcela já paga por cada ente federativo.
6. Nome e CNPJ da(s) empresa(s) responsável(is) pela execução da obra. 

Justificativa

É Prerrogativa deste Poder Legislativo Estadual acompanhar, analisar e fiscalizar os atos do Poder Executivo do Estado de Pernambuco,
em especial o andamento de obras essenciais para a boa prestação de serviços de segurança pública à população da região.

Sala das Reuniões, em 21 de agosto de 2015.

Sílvio Costa Filho
Deputado

DEFERIDO

Requerimento N° 1045/2015
Requeremos à Mesa, cumpridas as normas regimentais, nos termos do artigo 216 do Regimento Interno desta Casa, que seja
encaminhado um PEDIDO DE INFORMAÇÕES ao Ilmo. Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, GOVERNADOR DO ESTADO, e ao
Secretário da Casa Civil, Sr. Antônio Carlos dos Santos Figueira, sobre a obra do Hospital da Mulher, localizado na Avenida José Marques
Pontes, no município de Caruaru, neste estado de Pernambuco:
1. Data de início da obra.
2. Prazo previsto para sua execução.
3.Orçamento inicial previsto:
3.1. Percentual deste orçamento a ser pago pelo Tesouro Estadual;
3.2. Percentual deste orçamento a ser pago pela União;
3.3. Percentual deste orçamento a ser pago pelo município.
4. Percentual de execução física da obra realizada até a presente data.
5. Percentual de execução financeira da obra realizada até a presente data, considerando a parcela já paga por cada ente federativo.
6. Nome e CNPJ da(s) empresa(s) responsável (is) pela execução da obra.

Justificativa

É Prerrogativa deste Poder Legislativo Estadual acompanhar, analisar e fiscalizar os atos do Poder Executivo do Estado de Pernambuco,
em especial o andamento de obras essenciais para a boa prestação de serviços de saúde à população e, em especial, as mulheres.

Sala das Reuniões, em 21 de agosto de 2015.

Sílvio Costa Filho
Deputado

DEFERIDO

Requerimento N° 1046/2015
Requeremos à Mesa, cumpridas as normas regimentais, nos termos do artigo 216 do Regimento Interno desta Casa, que seja
encaminhado um PEDIDO DE INFORMAÇÕES ao Ilmo. Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, GOVERNADOR DO ESTADO, e ao
Secretário da Casa Civil, Sr. Antônio Carlos dos Santos Figueira, sobre a não abertura do Hospital São Sebastião, localizado na av.
Agamenon Magalhães, município de Caruaru, neste estado de Pernambuco:
1. Data de início da obra.
2. Prazo previsto para sua execução.
3.Orçamento inicial previsto:
3.1. Percentual deste orçamento a ser pago pelo Tesouro Estadual;
3.2. Percentual deste orçamento a ser pago pela União;
3.3. Percentual deste orçamento a ser pago pelo município;
4. Percentual de execução física da obra realizada até a presente data;
5. Percentual de execução financeira da obra realizada até a presente data, considerando a parcela já paga por cada ente federativo;
6. Nome e CNPJ da(s) empresa(s) responsável (is) pela execução da obra.

Justificativa

É Prerrogativa deste Poder Legislativo Estadual acompanhar, analisar e fiscalizar os atos do Poder Executivo do Estado de Pernambuco,
em especial o andamento de obras essenciais para a boa prestação de serviços de saúde à população.

Sala das Reuniões, em 21 de agosto de 2015.

Sílvio Costa Filho
Deputado

DEFERIDO
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Requerimento N° 1047/2015
Requeremos à Mesa, cumpridas as normas regimentais, nos termos do artigo 216 do Regimento Interno desta Casa, que seja
encaminhado um PEDIDO DE INFORMAÇÕES ao Ilmo. Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, GOVERNADOR DO ESTADO, e ao
Secretário da Casa Civil, Sr. Antônio Carlos dos Santos Figueira, sobre a obra da PE-87, trecho Gravatá e Uruçu Mirim, localizado no
município de Gravatá, neste estado de Pernambuco:
1. Data de início da obra.
2. Prazo previsto para sua execução.
3.Orçamento inicial previsto;
3.1. Percentual deste orçamento a ser pago pelo Tesouro Estadual;
3.2. Percentual deste orçamento a ser pago pela União;
3.3. Percentual deste orçamento a ser pago pelo município.
4. Percentual de execução física da obra realizada até a presente data.
5. Percentual de execução financeira da obra realizada até a presente data, considerando a parcela já paga por cada ente federativo.
6. Nome e CNPJ da(s) empresa(s) responsável (is) pela execução da obra. 

Justificativa

É Prerrogativa deste Poder Legislativo Estadual acompanhar, analisar e fiscalizar os atos do Poder Executivo do Estado de Pernambuco,
em especial o andamento de obras essenciais para a boa prestação de serviços à população.

Sala das Reuniões, em 21 de agosto de 2015.

Sílvio Costa Filho
Deputado

DEFERIDO

Requerimento N° 1048/2015
Requeremos à Mesa, cumpridas as normas regimentais, nos termos do artigo 216 do Regimento Interno desta Casa, que seja
encaminhado um PEDIDO DE INFORMAÇÕES ao Ilmo. Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, GOVERNADOR DO ESTADO, e ao
Secretário da Casa Civil, Sr. Antônio Carlos dos Santos Figueira, sobre as obras e serviços de conservação do trecho da PE-04, no
intervalo entre o entroncamento da PE-52, no município de Itaquitinga e da PE-75, no município de Itambé, neste estado de Pernambuco:
1. Data de início da obra.
2. Prazo previsto para sua execução.
3.Orçamento inicial previsto
3.1. Percentual deste orçamento a ser pago pelo Tesouro Estadual
3.2. Percentual deste orçamento a ser pago pela União
3.3. Percentual deste orçamento a ser pago pelo município
4. Percentual de execução física da obra realizada até a presente data
5. Percentual de execução financeira da obra realizada até a presente data, considerando a parcela já paga por cada ente federativo
6. Nome e CNPJ da(s) empresa(s) responsável (is) pela execução da obra

Justificativa

É Prerrogativa deste Poder Legislativo Estadual acompanhar, analisar e fiscalizar os atos do Poder Executivo do Estado de Pernambuco,
em especial o andamento de obras essenciais para a bem-estar, transporte e desenvolvimento econômico da população daquela região.

Sala das Reuniões, em 21 de agosto de 2015.

Sílvio Costa Filho
Deputado

DEFERIDO

Requerimento N° 1049/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja discutido e votado em Regime de Urgência o
Projeto de Lei Ordinária nº 398/2015 de autoria da Mesa Diretora que altera a Lei nº 15.161, de 27 de novembro de 2013, e nº 15.160, de
27 de novembro de 2013 que dispõem sobre a Estrutura Organizacional e Administrativa e o Plano de Cargos e Carreiras dos Servidores
da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco.

Justificativa

Sala das Reuniões, em 31 de agosto de 2015.

Guilherme Uchoa
Deputado

Adalto Santos, Aluísio Lessa, Álvaro Porto, André Ferreira, Ângelo Ferreira, Antônio Moraes, Augusto César, Bispo Ossésio Silva,
Botafogo, Diogo Moraes, Dr. Valdi, Eduíno Brito, Eriberto Medeiros, João Eudes, Joaquim Lira, José Humberto Cavalcanti, Lucas
Ramos, Marcantônio Dourado, Pastor Cleiton Collins, Professor Lupércio, Raquel Lyra, Rodrigo Novaes, Rogério Leão, Romário
Dias, Sílvio Costa Filho, Zé Maurício.

DEFERIDO 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA, REALIZADA EM 12 DE AGOSTO DE 2015.

Aos doze de agosto de dois mil e quinze às nove horas e trinta minutos, no recinto do Plenarinho II, localizado no quinto andar
do Edifício Nilo Coelho, anexo I, ao Palácio Joaquim Nabuco, em cumprimento ao Regimento Interno, realizou-se a Reunião
Ordinária da Comissão de Educação e Cultura da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco, a reunião contou com a
presença dos deputados: Tony Gel (PMDB), Vice-Presidente da Comissão, Ângelo Ferreira(PSB), Edilson Silva(PSOL),
membros titular. A Senhora Presidente, a Deputada Teresa Leitão agradeceu a presença dos parlamentares, formado o quórum
regimental abriu os trabalhos, informando os pontos da pauta: 1) Distribuição e Discussão de Projetos de Lei Ordinária. 2)
Apresentação do Calendário de Atividades da Comissão de Educação e Cultura para o próximo bimestre do corrente ano.
Colocou as atas para aprovação e não havendo discussão a ata foi aprovada. E nos termos do Edital de Convocação passou
para a Distribuição dos Projetos de Lei: PLO nº 247/2015, de autoria do Deputado Tony Gel (Ementa: Dispõe sobre a destinação
de resíduo e produto pelos estabelecimentos de varejo, supermercados e hipermercados às instituições de que trata esta lei e
dá outras providências.). Com abrangência do Substitutivo Nº 01/2015 de autoria do Deputado Edilson Silva. Designada para
relatar a Deputada Raquel Lyra. PLO nº 249/2015, de autoria da Deputada Simone Santana (Ementa: Institui no Calendário
Oficial de Eventos do Estado de Pernambuco, o Dia Estadual da Mulher Empreendedora.). Designado para relatar o Deputado
Edilson Silva. PLO nº 250/2015, de autoria da Deputada Simone Santana (Ementa: Institui, no Calendário Oficial de Eventos do
Estado de Pernambuco, a Semana Estadual de Prevenção às Deficiências, e dá outras providências.). Designada para relatar
Deputada Teresa Leitão. PLO nº 253/2015, de autoria da Deputada Priscila Krause (Ementa: Acrescenta os §§ 1º e 2º ao art.
11. da Lei nº 12.280, de 11 de novembro de 2002.). Designado para o Deputado Ângelo Ferreira. PLO nº 262/2015, de autoria
do Deputado Lucas Ramos (Ementa: Institui, no Calendário de eventos do Estado de Pernambuco, o Dia Estadual em Defesa
do Rio São Francisco, a ser comemorado, anualmente, na data de 3 de Junho.). Designado para relatar o Deputado Ângelo

Ferreira. PLO nº 265/2015, de autoria do Deputado Aluísio Lessa (Ementa: Denomina de Polo Automotivo Governador Eduardo
Campos, o Polo Automotivo do Município de Goiana em Pernambuco.). Designado para relatar Deputado Tony Gel. PLO nº
271/2015, de autoria do Deputado Ricardo Costa (Ementa: Revoga a Lei nº 15.516, de 27 de maio de 2015, que dispõe sobre
a apresentação de artistas de rua nos logradouros públicos e a comercialização de produtos de sua autoria.). Designado para
relatar o Deputado Edilson Silva. PLO nº 277/2015, de autoria da Deputada Teresa Leitão (Ementa: Altera os Arts 3º, 4º, 9º, 18,
e revoga o § 4º do Art. 8º da lei 14.104/2014 que institui regras e critérios para a contratação ou formalização de apoio a eventos
relacionados ao turismo e à cultura no âmbito do Poder Executivo do Estado de Pernambuco.). Projeto de Lei Ordinária Retirado
de Pauta. PLO nº 280/2015, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a ceder o direito
de uso do imóvel que indica.). Designado para relatar o Deputado Ângelo Ferreira. PLO nº 287/2015, de autoria do Deputado
Henrique Queiroz (Ementa: Dispõe sobre a afixação de informativo em salas de aulas de escolas públicas e universidades,
públicas e privadas, com os números de telefone dos serviços de emergência disponíveis ao cidadão.). Com abrangência da
Emenda Aditiva nº 01/2015, de autoria do Deputado Edilson Silva. Designado para relatar o Deputado Clodoaldo Magalhães.
PLO nº 288/2015, de autoria do Deputado Miguel Coelho (Ementa: Dispõe sobre a prioridade de adoção de livros paradidáticos
de autores pernambucanos nas escolas públicas e privadas do Estado de Pernambuco.). Designado para relatar o Deputado
Adalto Santos. Projeto de Lei Ordinária em Discussão: PLO nº 134/2015, de autoria do Deputado Tony Gel (Ementa: Cria a
Comissão Suprapartidária de levantamento autoral do acervo museal do Museu Palácio Joaquim Nabuco no âmbito da
Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco e dá outras providências.). Designada para relatar a Deputada Raquel Lyra,
(Retirado de Pauta). PLO nº 138/2015, de autoria do Deputado Ricardo Costa (Ementa: Cria o Programa de Estímulo ao
Escotismo nas Escolas Estaduais.). Com abrangência do Substitutivo Nº 01/2015, de autoria da Comissão de Constituição,
Legislação e Justiça. Designado para relatar o Deputado Ângelo Ferreira (Projeto de Lei Ordinária Aprovado por unanimidade).
PLO nº 163/2015, de autoria do Deputado José Humberto Cavalcanti (Ementa: Institui em todo o território do Estado de
Pernambuco o benefício do pagamento de meia-entrada para os portadores de deficiência em estabelecimentos culturais,
esportivos e de lazer, e dá outras providências.). Com abrangência do Substitutivo Nº 01/2015, de autoria da Comissão de
Constituição, Legislação e Justiça. Designado para relatar o Deputado Edilson Silva (Projeto de Lei Ordinária Aprovado por
unanimidade). PLO nº 181/2015, de autoria do Deputado Júlio Cavalcanti (Ementa: Institui, no Calendário de Eventos do Estado
de Pernambuco, a Semana Estadual de Educação para o Combate à Violência nas Escolas.). Com abrangência do Substitutivo
Nº 01/2015, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça Relator: Designado para relatar o Deputado Edilson
Silva (Projeto de Lei Ordinária Aprovado por unanimidade). PLO nº 235/2015, de autoria do Deputado Beto Accioly (Ementa:
Institui, no Calendário de Eventos do Estado de Pernambuco, a Semana Estadual de Prevenção e Combate ao Glaucoma.).
Com abrangência do Substitutivo nº 01/2015, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça. Designado para
relatar o Deputado Ângelo Ferreira (Projeto de Lei Ordinária Aprovado por unanimidade). PLO nº 249/2015, de autoria da
Deputada Simone Santana (Ementa: Institui no Calendário Oficial de Eventos do Estado de Pernambuco, o Dia Estadual da
Mulher Empreendedora.). Com abrangência do Substitutivo nº 01/2015, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e
Justiça. Designado para relatar o Deputado Edilson Silva (Projeto de Lei Ordinária Aprovado por unanimidade). PLO nº
262/2015, de autoria do Deputado Lucas Ramos (Ementa: Institui, no Calendário de eventos do Estado de Pernambuco, o Dia
Estadual em Defesa do Rio São Francisco, a ser comemorado, anualmente, na data de 3 de Junho.). Com abrangência do
Substitutivo Nº 01/2015, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça. Designado para relatar o Deputado
Ângelo Ferreira (Projeto de Lei Ordinária Aprovado por unanimidade). PLO nº 280/2015, de autoria do Governo do Estado de
Pernambuco (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a ceder o direito de uso do imóvel que indica.). Designado para relatar
o Deputado Ângelo Ferreira (Projeto de Lei Ordinária Aprovado por unanimidade). Por solicitação do Deputado Edilson Silva a
Senhora Presidente, a Deputada Teresa Leitão acatou o pedido de Vossa Excelência para fazer a relatoria do Projeto de Lei
Ordinária nº 271/2015, projeto de lei será relatado pela Comissão de Constituição Legislação e Justiça da Assembleia
Legislativa do Estado de Pernambuco. PLO nº 271/2015, de autoria do Deputado Ricardo Costa (Ementa: Revoga a Lei nº
15.516, de 27 de maio de 2015, que dispõe sobre a apresentação de artistas de rua nos logradouros públicos e a
comercialização de produtos de sua autoria.). Designado para relatar o Deputado Edilson Silva (Projeto de Lei Ordinária
Aprovado por unanimidade). Em continuação a Reunião Ordinária, a Presidente da Comissão, a Deputada Teresa Leitão
apresentou o Calendário das Atividades da Comissão de Educação e Cultura: 1) Dia dezenove de agosto de dois mil e quinze,
Apresentação do Relatório da Lei nº 13.273/07 de Responsabilidade Educacional do Estado de Pernambuco pelo Secretário de
Educação do Estado o Dr. Frederico Amâncio. 2) Dia nove do mês de setembro de dois mil e quinze, Convocação d Secretário
Estadual de Cultura para apresentação do Relatório do Plano Plurianual (PPP) e a Lei Orçamentária Anual (LOA) do Estado de
Pernambuco e a as Ações da Secretaria para o ano de dois mil e quinze. 3) Dia vinte e três de setembro de dois mil e quinze
Audiência Pública sobre os Cursos Irregulares Superiores da Faculdade FUNESO, sem a autorização do Ministério da
Educação (MEC). Essa Audiência Pública é uma solicitação da União dos Estudantes de Pernambuco (UEP). 4) Dia trinta de
setembro de dois mil e quinze Audiência Pública sobre o Projeto de Lei da Cultura Popular de autoria da Deputada Teresa Leitão
5) Próxima Reunião Ordinária será no dia dois de setembro, às nove horas no Plenarinho dois da Assembleia Legislativa do
Estado de Pernambuco. Continuando, a presidente Teresa Leitão consultou seus pares, agradeceu a presença do colegiado
presente. Não havendo mais nada a tratar a Parlamentar encerrou os trabalhos. E para que tudo conste em registro, eu Maria
Fernanda da Silva Saldanha que secretariei os trabalhos, lavrei a presente ata que vai assinada pelos deputados presentes,
sem emendas, rasuras ou ressalvas.

Sala da Comissão, 12 de agosto de 2015.

Deputada Teresa Leitão
Presidente

Deputado Ângelo Ferreira
Deputado Edilson Silva

PORTARIA N.º 238/15
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo em
vista o contido no Ofício nº 122/2015, do Deputado Guilherme Uchoa,
RESOLVE: alterar a gratificação de representação de 120% (cento e vinte por cento) para 111,25% (cento e onze vírgula vinte e cinco por
cento), no cargo em comissão de Secretário Parlamentar, Símbolo PL-SPC, da servidora EDNILZA CÂMARA LEITE TAVARES, a partir
do dia 1° de setembro de 2015, nos termos da Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis n.ºs 12.347/03,
13.185/07 e 15.161/13. 

Secretaria da Assembleia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 31 de agosto de 2015.

Deputado DIOGO MORAES
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 239/15
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, 
RESOLVE: cancelar a gratificação de incentivo pela participação na execução, processamento e controle orçamentário e financeiro, da
servidora MARGARET MENDONÇA GUERRA BARBOSA, matrícula nº 373, do Quadro de Pessoal Permanente deste Poder, retroagindo
ao dia 17 de agosto do corrente ano, nos termos das Leis nºs 12.322/03, 12.772/05 e 13.328/07, com a alteração que lhe foi dada pela
Lei nº 15.161/2013.

Secretaria da Assembleia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 31 de agosto de 2015.

Deputado DIOGO MORAES
Primeiro Secretário

Portarias

Ata de Comissão
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